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Продолжает работу 
пункт отбора 
на военную службу 
по контракту
стр. 4

Как убрать 
со двора 
брошенный 
автомобиль 
стр. 6

стр. 16-17

Школьница 
из Лефортова 
стала призёром 
кинофестиваля
стр. 5

СЕРГЕЙ СОБЯНИН ОТКРЫЛ
НОВУЮ ТРАССУ В ЮВАО
Этот участок МСД идёт от Шоссейной улицы до станции Курьяново стр. 3
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Александр Олешко: 
В детстве думал, 
что у всех артистов 
фамилия Кобзон
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Речной трамвайчик бу-
дет круглый год во-
зить пассажиров от 

Киевского вокзала до Ше-
лепихинской набережной. 

Пассажиры 
оценят вид 
из окна

По словам столичного 
градоначальника, до 90-х 
годов прошлого века реч-
ные трамвайчики были 
полноценным городским 
транспортом, но парк 
кораб лей перестали обнов-
лять, и речное пароходство 
осталось лишь в виде про-
гулочных судов. 

Всё изменилось несколь-
ко лет назад, когда было ре-
шено сначала благоустроить 
городские набережные, от-
реставрировать Северный и 
Южный речные вокзалы и 
заказать у российской ком-
пании специальные элект-
рические суда. 

«В своё время трамвай-
чики пользовались боль-
шой популярностью у моск-
вичей. Река расположена 
так, что местами можно 
быст рее проехать на речном 
трамвайчике, чем объезжать 
по дорогам. И конечно, вид 
города с реки из этих трам-
вайчиков сам по себе очень 
интересный. Я думаю, боль-
ше половины пассажиров 
будут проезжать для того, 
чтобы просто полюбовать-
ся Москвой», — отметил 
Сер гей Собянин.

На первом маршруте про-
тяжённостью 6,5 км будут 
ходить восемь трамвай-
чиков, названных в честь 
столичных рек: «Синич-
ка», «Сетунь», «Пресня», 
«Филька», «Сходня», «Ра-
менка», «Яуза» и «Неглин-
ка». Второй маршрут — от 
Автозаводского моста до 
Печатников — длиной 13 км 
планируют открыть в кон-
це этого года. Ещё три регу-
лярных маршрута будут за-
пущены в ближайшие годы. 

К слову, трамвайчики бу-
дут ходить и зимой, для это-
го город в прошлом году за-
купил несколько речных ле-
доколов. 

По 23 июня включитель-
но проезд на первом реч-
ном трамвайчике будет бес-
платным. При сканирова-

нии «Тройки», банковской 
карты или при использо-
вании биометрии деньги 
за проезд списываться не 
будут. После этого поезд-
ка обойдётся пассажиру в 
150 рублей в будни и в 300 
рублей в выходные. 

Первый в мире 
речной 
электро транспорт

Речные трамвайчики в 
Москве будут работать на 
аккумуляторных батаре-
ях. В целом запуск по реке 
электросудов — уникаль-
ный проект не только для 
Москвы и России: это пер-
вый в мире современный 
водный транспорт пол-
ностью на электрическом 
ходу, который будет пе-
редвигаться по реке круг-
лый год.

«Созданный трамвайчик 
вообще лучший в мире с 

точки зрения комфорта, 
экологии, дизайна и цело-
го ряда параметров, и ни-
где в мире такого регуляр-
ного речного транспорта 
не существует. То есть мы 
первые в мире, это наша 
разработка, это отече-
ственный продукт практи-
чески на 80-90 процентов, 
и это наше конкурент ное 
преимущество, которое мы 
могли бы в дальнейшем 
закрепить», — отметил 
Сергей Собянин.

Каждое судно вмещает до 
50 пассажиров, есть места 
для инвалидов. Основные 
элементы судов, в том чис-
ле всё программное обес-
печение, российского про-
изводства. В салоне уста-
новлены информационные 
экраны и USB-зарядки, ра-
ботает бесплатный Wi-Fi, 
предусмотрены площадки 
для перевозки самокатов и 
велосипедов. 

ВТОРОЙ МАРШРУТ — 
ОТ АВТОЗАВОДСКОГО 
МОСТА ДО ПЕЧАТНИКОВ — 
ПЛАНИРУЮТ ОТКРЫТЬ 
В КОНЦЕ ЭТОГО ГОДА

Пассажирский маршрут запустили Президент России 
Владимир Путин и мэр Москвы Сергей Собянин

На Южнопортовой 
построят много-
функциональ ный 
комплекс

В ЮВАО возведут один из 
пяти объектов, которые на-
мечено построить по про-
грамме стимулирования 
создания новых рабочих 
мест. Об этом сообщил 
Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале. По сло-
вам мэра, комплекс с офис-
ными помещениями возве-
дут в Печатниках на Юж-
нопортовой улице.

Этот и несколько других 
объектов дадут городу по-
рядка 10,3 тысячи рабочих 
мест. Объекты будут по-
строены за счёт инвесторов: 
город предоставляет инвес-
торам льготы, а они воз-
водят необходимую соци-
альную, промышленную, 
офисную инфраструктуру.

Электротрамвайчик 
пошёл по Москве-реке 

Электросуда — уникальный проект не только для Москвы, 
но и для России
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Этот трамвай — на 90 процентов отечественная продукция
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Предприятия города заменили иностранных производителей
С е рг ей С о бя н и н в 

своём телеграм-канале 
напи сал, как предпри-
ятия Москвы замещают 
иностранные компании, 
ушедшие с нашего рын-
ка. Так, в 2023 году ком-

пания «Мослифт» начала 
активно выпускать ком-
плектующие для лифтов 
собственного производ-
ства. «Мосводокана л» 
запусти л на базе Лю-
берецких очистных со-

оружений собственное 
производство сорбента 
для сменных фильтров 
газо очистных устано-
вок. Раньше компания 
использовала иностран-
ные сорбенты, но уже в 

этом году сможет их пол-
ностью заменить на свои.

В компании «Россети 
Московский регион» уже 
практически всё основ-
ное оборудование отече-
ственного производст-

ва. В компании «Мос-
га з» дол я импорта за 
пять лет снизилась в 4,5 
ра за. Сейчас свыше 90% 
материалов и оборудо-
вания — с российской 
маркой.

4-й Московский 
центральный 
диаметр 
всё ближе

Всё ближе запуск 4-го 
Московского центрально-
го диаметра — скоростной 
железнодорожной ветки, 
которая соединит юго-за-
пад с востоком: Апрелевку 
с Железнодорожным.

Как сообщил в телеграм-
канале Сергей Собянин, 
западный радиус почти 
готов: «На Калужском на-
правлении осталось завер-
шить работы на одной из 
16 станций — Солнечной. 
Остальные уже привели 
в порядок. Работаем над 
этим с коллегами из РЖД 
и ЦППК».

Мэр рассказал, что на 
Солнечной частично ме-
няют плиты перекрытий 
на платформах и покры-
тие, красят навесы, уста-
навливают динамические 
табло, стойки SOS и гром-
коговорители, ук лады-
вают тактильную плит-
ку для удобства слабови-
дящих.

Телеграм-канал 
мэра 

Москвы 
t.me/mos_sobyanin
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Открылось движение 
по юго-восточно-
му отрезку Москов-

ского скоростного диамет-
ра. Его строительство на-
чалось в ноябре 2019 года. 
Шестиполосную трассу 
сдали в эксплуатацию на 
шесть месяцев раньше сро-
ка, указанного в контракте. 

Трасса идёт 
по воздуху

Трасса длиной около 6,5 
километра, если считать 
основное направление без 
учёта съездов на прилега-
ющие улицы, берёт начало 
вблизи пересечения Шос-
сейного проезда и Шоссей-
ной улицы около станции 
метро «Текстильщики», да-
лее проходит по территории 
района Печат ники вдоль пу-
тей МЦД-2 до микрорайо-

на Курьяново. Этот отрезок 
доро ги — часть строящегося 
сейчас южного направления 
Московского скоростного 
диаметра, который должен 
соединить Рязанское шоссе 
и Волгоградский проспект 
на юго-востоке с Варшав-
ским шоссе на юге столицы. 

По словам мэра Москвы 
Сергея Собянина, всё стро-
ящееся южное направление 
МСД — самый главный 
транспортный объект и, 
возможно, наиболее слож-
ный за всю историю города. 

«Это 55 искусственных 
сооружений — эстакады и 
тоннели. Практически вся 
трасса идёт по воздуху. Что-
бы построить такие соору-
жения, конечно, требуются 
высокий профессионализм, 
огромные затраты труда. Но 
я надеюсь, что к осени все 
участки южного направле-

ния МСД будут построе-
ны», — отметил он во время 
запуска движения на этом 
участке дороги.

 

В районы будет 
легче заезжать

Открытие магистрали 
позволит улучшить транс-
портное обслуживание рай-
онов Печатники, Люблино, 
Марьино и Текстильщи-
ки, где проживают около 
650 тысяч человек, а так-
же без проблем добираться 
до промзон «Южный порт» 
и «Курьяново», где актив-
но ведётся строительство, 
в том числе жилья; предо-
ставит удобный подъезд ав-
томобилей и автобусов к 
станциям МЦД-2 Курья-
ново, Печатники и к од-

ноимённой станции метро. 
По данным аналитиков 

Центра организации до-
рожного движения, после 
открытия новой магист-
рали в утренний час пик 
снизится нагрузка на ули-
цы Шоссейную, Люблин-
скую, Краснодонскую и 
улицу Полбина 

Экраны закрыли 
дома от дороги

Новый участок также ча-
стично проложен по воздуху, 
в его составе построены че-
тыре эстакады общей протя-
жённостью 1,86 километра — 
это два автомобильных моста 
на основной дороге длиной 
534 метра около станций 
МЦД-2 Люблино и Перер ва 
и две эстакады-съезда про-

тяжённостью 1,32 километ-
ра, ведущие в сторону ТТК 
и на основную трассу в сто-
рону Каширского шоссе.

Кроме строительства 
главной трассы, в райо-
не её прокладки проведе-
на реконструкция приле-
гающих улиц, в том числе 
заново построены участки 
улицы Полбина от улицы 
Гурьянова до Шоссейной 
и от Шоссейной до Батю-
нинской. 

Для пешеходов постро-
ен подземный переход у 
станции МЦД-2 Курьяно-
во, около дома 43 на 1-й Ку-
рьяновской улице. 

Также территорию ря-
дом с участком МСД при-
вели в порядок. Специали-
сты разбили 40 гектаров га-
зона, высадили 1,8 тысячи 
берёз, ив, клёнов, кашта-
нов, лип, тополей и сосен. 

Чтобы снизить уровень 
шума вдоль основной про-
езжей части от улицы Пол-
бина до Курьяновского 
бульвара, установили за-
щитные экраны протяжён-
ностью 3,8 километра.

ВЕСЬ ЮЖНЫЙ УЧАСТОК 
МОСКОВСКОГО СКОРОСТНОГО 
ДИАМЕТРА ПЛАНИРУЮТ 
СДАТЬ В ЭТОМ ГОДУ

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

За пределами 
ТТК будет 
больше 
рабочих мест

B ближайшее десятиле-
тие власти города вместе 
с биз несом планируют со-
здать сотни тысяч рабочих 
мест за пределами центра. 
Об этом Сергей Собянин 
рассказал в блоге на пер-
сональном сайте sobyanin.
ru. Как известно, многие 
москвичи ездят на работу 
в центр и вечером возвра-
щаются в жилые районы у 
МКАД или за МКАД. Что-
бы ликвидировать дисба-
ланс, была сделана ставка 
на создание рабочих мест 
в спальных районах.

«За минувшее десятиле-
тие за пределами ТТК было 
построено 36 млн кв. мет-
ров недвижимости — тех-
нопарков, офисов, торго-
вых центров и социальных 
объектов… Возможностей 
работать рядом с домом ста-
ло больше в 99% районов, и 
многие москвичи восполь-
зовались этим шансом», — 
отметил мэр.

Город освобождает за-
стройщиков от платы за 
использование земли, на 
которой возводятся жилые 
дома, но при условии, что 
те инвестируют в строи-
тельство промышленных 
и социальных объектов. 
Так, в Некрасовке ведётся 
строительство торгово-раз-
влекательного комплекса. 
Ввод его в эксплуатацию 
запланирован на будущий 
год. Кроме торговых точек, 
здесь будут фуд-корт, ки-
нотеатр, подземный пар-
кинг с мойкой автомоби-
лей и наземная автосто-
янка. Инвес тор также обу-
строит прогулочную зону 
с качелями и лавочками. 
После ввода объекта в экс-
плуатацию здесь смогут по-
лучить работу 1,6 тысячи 
человек.

На полгода раньше срока
Новая дорога протянулась от Шоссейной улицы до станции Курьяново

Длина нового участка — 6,5 километра
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В Хамовниках отреставрировали деревянный дом коллежского советника
Мэр Москвы Сергей Собянин 

на персональном сайте sobyanin.
ru поделился по дробностями ре-
ставрации дома Палибина в Ха-
мовниках. Этому одноэтажному 
особняку на улице Бурденко 205 
лет, он был построен вскоре по-
сле сожжения Москвы во время 
оккупации войсками Наполеона.

Хозяин дома с мезонином 
дворянин Гаврила Александ-
рович Палибин был коллеж-
ским советником и занимал 
пост директора чертёжной мас-
терской в Межевой канцеля-

рии. Был он небогат и бездетен.
Когда сгоревшая Москва за-

ново отстраивалась, комиссия 
под руководством архитектора 
Осипа Бове разработала «об-
разцовый фасад» дворянско-
го особняка. Именно этот об-
разец по приказу императора 
Александра I предписывалось 
использовать при застройке го-
рода. При этом окрашивать та-
кие здания нужно было строго в 
один из двух цветов — зеленова-
то-палевый или серо-голубой. 

«Домов — памятников де-

ревянного зодчества в Москве 
не так много, порядка 100 зда-
ний, и мы бережно сохраняем 
каждое из них. За последние 
12 лет были отреставрированы 
26 памятников. Среди стекла 
и бетона эти гости из прошло-
го смот рятся особенно эффек-
тно, — написал Сергей Собянин. 
— Вот и небольшой деревян-
ный особнячок — дом Палиби-
на на улице Бурденко в Хамов-
никах — в свои 205 лет выгля-
дит как новенький. Реставра-
торам удалось спасти ещё один 

памятник московской старины».
По словам мэра, в случае с 

домом Палибина работы было 
проделано немало: восстанав-
ливать и обновлять пришлось 
практически всё: от подвала до 
мезонина и печных труб.

«С особой тщательностью, 
можно сказать, въедливостью 
реставраторы восстанавливали 
фасады — лепнину, деревян-
ный декор и тесовую облицов-
ку, окрашенную в изысканный 
жемчужно-серый цвет», — ска-
зал Собянин.

Серо-голубой цвет дворянских особняков 
был высочайше разрешён царём
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Взяли в войска ПВО

Что положено контрактникам и членам их семей

Единый пункт отбора на 
контрактную службу 
по адресу: ул. Яблоч-

кова, 5, стр. 1, продолжает 
свою работу. Корреспон-
дент «ЮВК» пообщался с 
жителем ЮВАО, который 
пришёл на отбор в Россий-
скую армию.

«Мой долг — 
защищать мирное 
население»

Алексей живёт в районе 
Лефортово на Волочаевской 
улице и работает начальни-
ком склада. Ему 48 лет, есть 
жена и дети. Военных навы-

ков у него нет, даже срочную 
службу в армии он в своё вре-
мя не проходил. Но несмотря 
на это, он всё-таки решил-
ся пойти служить, прочитав 
о наборе контрактников на 
рекламном щите.

— Это мой священный 
долг — защищать мирное 

гражданское население. 
Кто, кроме нас, сможет им 
помочь? — пояснил он.

Семья неоднозначно от-
реагировала на его реше-
ние.

— Жена, конечно, пере-
живает, — говорит Алек-
сей. — Дети тоже сначала 

волновались, но теперь гор-
ды отцом. Тем более меня 
не на передовую отправля-
ют, а уже предварительно 
взяли в войска ПВО, роту 
противодействия беспи-
лотникам. Сейчас мне нуж-
но только документы за-
полнить и пройти осмотр.

«Необходима 
постоянная 
поддержка»

Депутат Мосгордумы На-
талия Метлина, впервые по-
сетившая пункт, была очень 
удивлена количеством же-
лающих пойти в армию. 

— Для меня это неожи-
данно. Это десятки людей 
разных возрастов, и я хочу 
низко поклониться им в 
ноги независимо от того, 
пройдут они отбор, окажут-
ся ли они в Вооружённых 
силах, окажутся ли они за-
тем на театре военных дей-
ствий или они не пройдут 
отбор, — сказала она.

По словам деп у тата 
Мосгордумы Александра 
Козлова, который также по-
бывал на Яблочкова, 5, не-
обходимо организовать по-
стоянную поддержку, взаи-
модействие, общение с бу-
дущими солдатами. 

— Все должны понимать, 
что заключение контракта 
не оставляет человека один 
на один с собой. Вся стра-
на поддерживает ребят — 
и государство, и общество, 
— сказал Козлов. 

Михаил ЩЕПИН

Многодетный отец из Лефортова 
готов к службе по контракту 

Москвичи интересуются 
службой по контракту 

Около самых оживлённых ТПУ столицы 
с 16.00 до 19.00 в будни и с 15.00 до 18.00 в 
выходные можно увидеть небольшие стой-
ки и дежурящих возле них активистов. Они 
раздают всем желающим буклеты, в кото-
рых рассказывается о контрактной службе 
в армии, и отвечают на вопросы.

В ЮВАО активистов можно встретить, 
к примеру, у выхода со станции метро 
«Кузьминки». 

Тут дежурит молодой человек по имени 
Константин. По его словам, каждые не-
сколько минут кто-нибудь из прохожих 
берёт со стойки брошюру, а иногда зада-
ёт и вопросы.

Так, к волонтёру подошёл житель рай-
она Выхино-Жулебино. Он поинтересо-
вался условиями заключения и растор-
жения контракта, а также льготами для 
военнослужащих. 

— Бесплатная медпомощь, лекарства, 
психологическая и юридическая помощь; 
после службы помогут получить допол-
нительное образование, кредитные и на-
логовые каникулы, при необходимости и 
льготы по оплате ЖКХ, доступ к ипотеч-
ной программе Минобороны. А ещё детям 
без очереди положены места в детсадах и 
школах, — ответил волонтёр. 

Подробную информацию о контракт-
ной службе в армии можно получить по 
тел. 117, на портале mos.ru и в чат-боте 
@mskContract_bot. 

София РОСТОВЦЕВА 

У метро «Кузьминки»  
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СЛУЖИТЬ ДО ОТПРАВКИ 
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Призёром московского го-
родского фестиваля среди 
школьников «КиноВесна» 

в номинации «Короткометраж-
ный фильм» стала выпускница 
10-го медиакласса школы №1228 
Варвара Никишина из района 
Лефортово. Она сняла семими-
нутный игровой фильм «Сквозь 
тернии к звёздам» о стремлении 
старшеклассника Саши осуще-
ствить свою мечту — стать астро-
номом.

Варвара учится в киношколе. 
Этот фильм — первый, в котором 
она выступила как режиссёр и опе-
ратор.

 — Тема, когда родители из-за из-
лишней заботы мешают детям са-
мореализоваться, близка многим 
подросткам. Поэтому я выбрала 
её для своего фильма, — расска-
зывает Варя. 

Главные роли в фильме сыграли 
одноклассники Варвары, её класс-
ный руководитель и педагог шко-
лы. Съёмки проходили в школе и 
в квартире подруги, где по сцена-
рию жил главный герой. На про-

изводство фильма ушло несколько 
месяцев. А снимать иногда прихо-
дилось по 12 часов в сутки.

В следующем учебном году Варя 
планирует приступить к съёмкам 
нового фильма. А после оконча-

ния школы будет поступать во 
ВГИК на кинооператора. Призна-
ётся, что всё-таки больше ей нра-
вится снимать на камеру, чем ра-
ботать с актёрами. Кстати, в школе 
Варвара — хорошистка. А её лю-

бимый предмет — профильный: 
практика видеосъёмки. 

Наталья АНОХИНА

Посмотреть фильм можно здесь: 
m.vk.com/video-157678726_456239619

В последнее время в район-
ных группах в соцсетях что-то 
появилось много жалоб на лю-
дей, которые неправильно себя 
ведут в общественных местах. 
Что движет авторами постов, 
не знаю — то ли это искренний 
крик души, то ли просто набор 
количества просмотров. Пото-
му что просмотров у этих тем 
ну очень много. 

Вот, например, «ВКонтакте» 
в группе «Марьино/М125» вы-
ложили видео, которое сняла 
молодая женщина с ребёнком. 
Почти две минуты можно на-
блюдать её перепалку с двумя 
дамами постарше, курящими во 
дворе на скамейке под навесом. 
Комментариев море, одни пол-
ностью поддерживают моло-
дую мать, а другие возражают. 
Мол, это не детская площадка, 
а просто место, где много ска-
меек, и, если не нравится дым, 
можно было с ребёнком пере-
сесть подальше. 

В той же группе другой слу-
чай. Дословно цитирую: «Сосед-
ка Наталья в шоке от джентль-
менов, которые заходят в 541-й 
(имеется в виду автобус) и тут же 
открывают пиво». И опять мас-
са людей схлестнулись в ком-
ментариях! Казалось бы, распи-
тие алкоголя запрещено в обще-
ственных местах, о чём тут ещё 
спорить. Но находят о чём. Сто-
ронники «джентльменов» воз-
ражают: мол, ну чем они этой 
Наталье помешали, не угости-
ли, что ли?

В группе «Рязанский Проспект 
(Рязанка)/М125» подписчица не-
годует по поводу подростков, ко-
торые ругались матом. «Просьбу 
быть покультурнее проигнори-
ровали». И опять комментарии, 
комментарии — уйма их просто! 
Неужели людям больше делать 
нечего? Кстати, некоторые там 
так и пишут: мол, неужели не 
лень всё это снимать и выкла-
дывать?

Осуждать другого легко и при-
ятно. Гораздо труднее критич-
но посмотреть на самого себя. 
Ведь после появления этих ви-
део подростки вряд ли прекра-
тят материться, а «джентльме-
ны» пить пиво в автобусе. Зато 
изменение своего поведения 
может реально повлиять и на 
поведение тех, кто рядом. По 
крайней мере, так утверждают 
психологи.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАШкольница из Лефортова 

стала призёром кинофестиваля

Ольга 
Минаева

Утром 19 июня жите-
ли Рязанского проспек-
та увидели клубы чёрно-
го дыма. Пожарно-спаса-
тельные подразделения 
выехали на место и при-
ступили к тушению. Ока-
залось, что горит крыша 
цеха Центрального ре-
монтно-механического за-
вода (ЦРМЗ), которая на-
ходилась на реконструк-
ции. По данным ГУ МЧС, 
пожар площадью 100 кв. 
метров был локализован, 
пострадавших нет. ЦРМЗ 
— это крупнейшее в реги-
оне специализированное 
предприятие, где выпол-
няют диагностику, ремонт 
и обслуживание оборудо-
вания электростанций. 

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

В Кузьминках 
горела 
крыша завода

ФИЛЬМ О ТОМ, КАК 
РОДИТЕЛИ МЕШАЮТ СЫНУ 
САМОРЕАЛИЗОВАТЬСЯ

Площадь перед КЦ «Москвич» реконструируют
Участок пешеход-

ной зоны перед куль-
турным центром «Мо-
сквич» на Люблинской 
улице комплексно ре-
конструируют в этом 
году. Работы уже на-
чались, их планиру-
ют завершить осенью 
этого года. 

«Здесь заменят по-
крытие тротуаров и 
дорог, разместят авто- 
и велопарковки. Осве-
щать территорию бу-
дут современные фо-
нари и уличные тор-
шеры», — сообщил 
заместитель мэра Мо-
сквы Пётр Бирюков. 

Между «Москви-
чом» и станцией ме-

тро «Текстильщики» 
установят скамейки из 
бетона с деревянны-
ми сиденьями и цве-
точные вазоны, вос-
становят покрытие на 
газонах. 

Центральную лест-
ниц у к ульт у рного 
центра сделают более 
пологой и оборудуют 
пандусом. 

Также в этом году 
будет благоустроена 
улица Коломникова, 
проходящая от метро 
«Текстильщики» вдоль 
корпусов завода «Мо-
сквич» и технополиса 
«Москва». 

Андрей 
ТОМЦЕВ Проект  реконструкции 
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Варя планирует стать кинооператором 
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Окружной Роспотребнадзор опечатал детский сад в Текстильщиках
Кузьминский районный 

суд приостановил работу 
частного детского сада на 
улице Шкулёва. Решение 
было вынесено после того, 
как в учреждение с провер-
кой пришли сотрудники 
окружного Роспотребнад-

зора и обнаружили много-
численные нарушения са-
нитарных норм.

 — Детские вещи стира-
ли прямо в столовой. Тут же 
хранились инвентарь для 
уборки и личные вещи со-
трудников. В пищеблоке не 

соблюдались правила пере-
мещения продуктов и гото-
вых блюд. Оборудование не 
было промаркировано, — 
рассказала главный госу-
дарственный санитарный 
врач ЮВАО Юлия Ларина. 

Роспотребнадзор немед-

ленно опечатал детсад и дал 
делу судебный ход. В суде 
представители учреждения 
признали свои недоработки 
и пообещали в кратчайшие 
сроки устранить все выяв-
ленные недочёты.

Оксана МАСТЮГИНА

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

То ли соринка 
в глазу, 
то ли бревно
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Горожане нередко ви-
дят у себя во дворах 
брошенные маши-

ны, больше похожие на 
груды хлама. Вот и жите-
ли Марьина столкнулись 
с этой проблемой. Напро-
тив домов 13 и 11 на ули-
це Маршала Голованова 
стоят четыре таких авто-
мобиля. Кто должен выво-
зить подобные авто, выяс-
няла корреспондент «ЮВК».

Оставили 
после аварии

 — Я заметила одну из ма-
шин — старенькую «Ладу» 
— ещё зимой. Бампер раз-
бит, а левая передняя фара 
и вовсе отсутствует. Авто-
владелец явно попал в ава-
рию. Но номеров нет, — го-
ворит жительница Марьи-
на Каролина Варешникова.

По словам женщины, ма-
шина хоть и стоит на обо-
чине и не мешает движению 
других авто, но занимает 
одно из парковочных мест.

 — Ещё несколько машин 
точно так же оставили на 
дороге вдоль Марьинских 

прудов. Белый грузовик со 
спущенными колёсами и 
разрисованным кузовом и 
иномарка с разбитым за-
дним окном. Непонятно, хо-
зяева бросили машины или 
нет? — говорит Каролина.

О сложившейся ситуации 
мы сообщили в управу рай-
она Марьино. 

На спецстоянке 
авто хранится 
недолго

По словам начальника 
отдела по вопросам стро-
ительства, имуществен-
но-земельных отношений 
и транспорта управы рай-
она Марьино Владимира 

Швыдкого, после посту-
пления заявки на «уборку» 
брошенного автомобиля на 
лобовое стекло приклеива-
ют уведомление о его эва-
куации.

 — Если в течение двух 
недель водитель не при-
ведёт авто в порядок, его 
увозят на спецстоянку ГБУ 
«Автомобильные дороги 
ЮВАО» в Печатниках, — 
говорит он. 

Там машину хранят три 
месяца. Если за это время 
хозяин так и не объявит-
ся, авто пойдёт на метал-
лолом. Швыдкой также до-
бавил, что машины, попав-
шие в ДТП, которые вы-
глядят разбитыми, нельзя 
считать брошенными.

 — Если владелец ждёт 
выплаты по страховой, ма-
шину нельзя вывозить на 
спецстоянку, — пояснил он. 

Без госномера — 
ещё не хлам

Правила эвакуации бро-
шенных машин Правитель-
ство Москвы утвердило ещё 
в 2014 году. Как рассказал 

Владимир Швыдкой, у ав-
тохлама есть особые при-
знаки. 

 — У таких машин нет 
дверей, крышки багажни-
ка или колеса. Могут быть 
разбиты стёкла или бам-
пер. Бывает, что машина 
ржавеет и через неё про-
растают кусты и трава, — 
пояснил он.

Однако если машина це-
лая и у неё просто нет гос-
номера, брошенной её не 
назовут.

 — Хранить машину на 
парковке у дома без номе-
ров ПДД не запрещают, — 
говорит Владимир Швыд-
кой.

В любом случае решение 
о том, разукомплектова-
но авто или нет, прини-
мает комиссия из управы. 
Её организуют, если хозя-
ина спустя две недели не 
нашли. Авто эвакуируют в 
том случае, если признают 
разукомплектованным. 

На автомобили, состоя-
ние которых не понрави-
лось жителям Марьина, уже 
развешаны объявления.

София РОСТОВЦЕВА

МАШИНЫ, 
ПОПАВШИЕ 
В ДТП, НЕЛЬЗЯ 
СЧИТАТЬ 
БРОШЕННЫМИ

Бампер разбит, 
номеров нет

Как убрать 
со двора 
разваленное 
авто

Как убрать брошенный автомобиль

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 С другой стороны 
дома находится 

почти засохшее дерево. 
Когда его спилят?

Нина Семеновна, 
Симоновский Вал, 9

В управе Южнопортово-
го района сообщили, что 
сотрудники «Жилищника» 
обследовали дерево во дво-
ре на Симоновском Валу, 
9, и направили докумен-
ты в Департамент приро-

допользования и охраны 
окружающей среды г. Мо-
сквы для получения пред-
писания на его удаление. В 
случае одобрения и при-
знания дерева сухостой-
ным работы будут выпол-
нены до 15 июля.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Южнопортового 
района: ул. Трофимова, 27, 
корп. 1, тел. (495) 958-7899. 
Эл. почта: uzh_sekretar@
uvao.mos.ru

Сухое дерево на Симоновском Валу 
спилят до середины июля

На детской пло-
щадке на Волж-

ском бул., 36, опасные 
качели. Они плохо закре-
плены, отсутствуют 
гайки на болтах. Порва-
ны защитные кожухи на 
цепях. Когда починят?

Ирина, 
8-я ул. Текстильщиков

— Качели  на  детской 
площадке на Волжском 
бульваре, 36, отремонтиро-
вали. В настоящее время они 
исправны и безопасны, — 
сообщили в ГБУ «Жилищ-

ник района Текстильщики».
Сотрудники починили и 

покрасили крепления, заме-
нили термоусадочную плён-
ку на цепях.

Начальнику участка по-
ручили усилить контроль за 
состоянием игрового обо-
рудования на этой детской 
площадке.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»: 7-я ул. 
Текстильщиков, 6/19, тел. 
(499) 179-0912. Эл. почта: 
Zhilishchnik-Texstil@puvao.
mos.ru

На Волжском бульваре 
починили качели

Повреждено 
ограждение спор-

тивной площадки на По-
кровской ул., 17, корп. 4. 
Одна секция почти от-
валилась и может 
упасть в любой момент. 
Это опасно для игроков 
и пешеходов: рядом до-
рожка. 

Галина Викторовна, 
ул. Недорубова

— Ограждение спор-
тивной площадки на По-
кровской улице, 17, кор-

пус 4, отремонтировали, 
— сообщили в ГБУ «Жи-
лищник района Некра-
совка». 

Повреждённую сек-
цию ограждения устано-
вили на место и закрепи-
ли. Спортивная площад-
ка находится в удовлет-
ворительном состоянии.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Некрасовка»: 2-я Вольская 
ул., 24, тел. (499) 746-7870. 
Эл. почта: dir_nekrasovka@
mail.ru

На Покровской отремонтировали 
ограждение спортивной площадки

Требуется корреспондент
Приглашаем на работу энергичного корреспондента в отдел соци-

альной политики и образования, а также в отдел ЖКХ, транспорта и 
строительства. Удалённая работа (без присутствия в редакции); со-
вмещение невозможно. 

Требования: находить инфоповоды, быстро, информативно и гра-
мотно писать в стандартных журналистских форматах (новость, ре-
портаж). Желателен опыт работы в городских СМИ.

Зарплата по договорённости. Перспективы роста. Резюме ждём 
по адресу: zb@zbulvar.ru.
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Осенью в Некрасовке 
планируют открыть 
оставшийся участок 

Московского скоростного 
диаметра. У водителей по-
явится возможность быстро 
доехать из ЮВАО до Севера 
Москвы. МСД ещё и соеди-
нят со скоростной трассой 
М-12 «Восток». Связка с но-
вой федеральной магистра-
лью откроет новые, быстрые 
и более удобные маршру-
ты для автомобилистов из 
ЮВАО.

До Севера 
Москвы — 
за полчаса

Сейчас в ЮВАО открыт 
участок МСД между По-
кровской улицей и Зенин-
ским шоссе. Осенью пла-
нируют запустить ещё один 
— от Покровской улицы до 
развязки МКАД с Косин-
ским шоссе. Сейчас на нём 

завершается строительство 
двух эстакад. Та, что в рай-
оне Покровской улицы, уже 
готова. Осталось закончить 
монтаж эстакады рядом со 
станцией метро «Лухманов-
ская». 

Когда диаметр будет от-
крыт полностью, то из 
ЮВАО на машине авто-
мобилисты смогут доехать 
до Севера Москвы за пол-
часа. С МСД, кстати, есть 
возможность ещё и бы-
стро выйти на автодорогу 
М-11 «Нева». Это скорост-
ное шоссе ведёт в сторону 

Санкт-Петербурга, Велико-
го Новгорода, Пскова.

Без пробок 
и ям на дорогах

Связку трассы М-12 «Вос-
ток» с МСД строят там, где 
Зенинское шоссе пересекает 
реку Пехорку. Новая феде-
ральная магистраль соеди-
нит Москву с Татарстаном и 
Уралом. В компании «Авто-
дор» сообщили: участок до 
Казани планируют открыть 
в конце 2023 года, а до Ека-
теринбурга — в 2024 году. 

Проезд по М-12 будет 
платным. Точные расцен-
ки пока не сообщают. Од-
нако на уже открытых участ-
ках каждый километр обхо-
дится примерно в 4 рубля. 
За путь до Казани нужно будет 
заплатить около 3 тыс.  рублей.

Мне, например, эта сум-
ма не кажется большой. В 
мае я ездил на Урал по бес-

платной трассе М-7 «Вол-
га». Около Нижнего Нов-
города, в Чувашии, Удмур-
тии покрытие крайне пло-
хое. Из-за ремонта мостов 
в пробке можно простоять 
не один час: поток машин 
на «семёрке» всегда очень 
большой. Навигатор, ко-
нечно, предлагает вариан-
ты объезда особенно ожив-
лённых либо ремонтируе-
мых участков. Но при этом 
прокладывает их по доро-
гам, где ямы размером с 
футбольный мяч. Катался 
я по таким «козьим тропам» 

в Удмуртии и Башкирии. 
Думал, без колёс останусь.

Заправки — через 
каждые 50 км

На трассе М-7 ещё и боль-
шое количество городов и по-
сёлков, где надо снижать ско-
рость. В итоге путь от Москвы 
до Казани занимает 12-16 ча-
сов. По новой дороге «Вос-
ток» можно будет доехать ча-

сов за восемь. Разрешённая 
скорость на новой магистрали 
— 110 км /ч, дорога идёт вне 
населённых пунктов. 

Однако на платных доро-
гах обычно мало заправок. 
Пример — ЦКАД: там АЗС 
вообще почти нет. В компа-
нии «Автодор» пояснили: ин-
фраструктуру трассы «Вос-
ток» сделают более удобной. 
Через каждые 50 км обустра-
ивают зоны отдыха с детски-

ми площадками, стоянками 
и с АЗС, на которых будут 
продавать выпечку, напитки. 
На новой магистрали также 
планируют строить вышки 
сотовой связи. В перспек-
тиве хорошо бы открывать 
ещё и отели. Путь до Екате-
ринбурга займёт около 20 ча-
сов, а вести столько машину 
без перерыва на сон не реко-
мендуется.

Роман НЕКРАСОВ

Две новые дороги 
встретятся у Пехорки

Московский 
скоростной диаметр 
соединяют 
в Некрасовке с новой 
трассой «Восток»

Попала 
под колёса 
на Новохохловской

16 июня в полдень води-
тель «Мерседеса» совер-
шил наезд на семилетнюю 
девочку. Авария произо-
шла на Новохохловской 
улице. Как позже выясни-
лось, девочка вышла с ма-
мой и папой из магазина. 
Родители отвлеклись. Ре-
бёнок выскочил на доро-
гу. С переломом плеча и 
лодыжки девочку увезли 
в больницу. 

На Верхних Полях 
столкнулись 
велосипед 
и электросамокат

20 июня в седьмом часу 
вечера на улице Верхние 
Поля столкнулись элек-
тросамокатчик и велоси-
педист. Велодорожек там 
нет. Владелец самоката ка-
тил по тротуару. В столкно-
вении пострадал ребёнок-
велосипедист. С травма-
ми его увезли в больницу. 

Пошла на красный 
на Привольной

20 июня вечером, около 
половины седьмого, владе-
лица «Киа Рио» ехала по 
Привольной улице. В рай-
оне дома 39, корп. 1, оста-
новилась на светофоре на 
красный свет. Тронулась и 
поехала, когда загорелся 
зелёный. Неожиданно ус-
лышала стук по автомоби-
лю. Вышла и увидела, что 
на асфальте лежит пожи-
лая женщина. По предва-
рительной версии на «зе-
бру» она вышла на красный 
свет, когда «Киа» подъез-
жала к переходу. С различ-
ными травмами пострадав-
шую пенсионерку увезли 
в больницу. 

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО

ДТП

ОСТАВШИЙСЯ УЧАСТОК 
МСД ПЛАНИРУЮТ ОТКРЫТЬ 
ОСЕНЬЮ, А УЧАСТОК М-12 
ДО КАЗАНИ — В КОНЦЕ ГОДА

Давайте делать 
«Юго-Восточный 
курьер» вместе! 

 У вас есть 
интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить 
проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831
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Завершается строительство участка МСД на Юге Москвы
Строительство участка 

Московского скоростного 
диаметра от улицы Марша-
ла Шестопалова до Паве-
лецкого направления Мо-
сковской железной дороги 
вышло на завершающую 
стадию. Об этом сообщил 
журналистам председатель 
Мосгосстройнадзора Игорь 
Войстратенко в ходе пресс-
тура, организованного ин-
формационным центром 

Правительства Москвы.
— После открытия основ-

ного хода МСД движение 
без светофоров будет орга-
низовано сразу в трёх рай-
онах города, где прожива-
ют почти 400 тысяч чело-
век. Речь идёт о Москво-
речье-Сабурове, Царицыне 
и Бирюлёве, — рассказал 
Войстратенко.

Движение автомобилей 
на строящемся участке бу-

дет организовано по че-
тырём, а в некоторых ме-
стах — по шести полосам. 
Протяжённость основно-
го хода новой магистрали 
составляет 5 км. Строи-
тели уже закончили воз-
ведение эстакады через 
реку Городню, заверша-
ются работы на эстакаде 
на Кавказском бульваре, 
путепроводе над Канте-
мировской улицей и мосту 

через приток реки Черта-
новки. Для удобства пе-
шеходов прокладывают 
три подземных перехода 
вдоль улицы Бехтерева и 
ещё один — на Севанской  
улице.

По словам Войстратен-
ко, в рамках проекта око-
ло новой трассы проведут 
масштабное озеленение. 
Здесь высадят более 2,8 ты-
сячи деревьев и кустарни-

ков. Вблизи магистрали уже 
разбит небольшой сквер с 
зонами для прогулок и от-
дыха и велополосами.

— Дорожный участок бу-
дет введён в эксплуатацию 
в соответствии с графиком. 
Критики в отношении ка-
чества выполнения работ 
и сроков сдачи нет, — под-
черкнул он. 

Михаил
ЩЕПИН

     
  

МКАД
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Маскировочные сети 
для бойцов СВО и 
воен ной т ех н и-

ки плетут в ЮВАО по не-
скольк им а дресам, но 
самое крупное «произ-
водство» развернулось в 
Текстильщиках на улице 
Малышева. Местные де-
путаты отдали мастери-
цам зал заседаний. Пле-
сти начали в марте, а на 
днях закончили уже со-
тую сеть. В её плетении 
приняла участие и коррес-
пондент «ЮВК».

Сделать криво — 
подвести всех

Прихожу в будний день 
к 11.00, как условились. В 
«цехе» уже кипит рабо-
та. Кто-то отмеряет нуж-
ную длину и ширину ры-
боловной сети — она ис-
пользуется для основы, 
— кто-то режет ткань на 
ровные полоски, кто-то 
вплетает готовые ленты 
в натянутую на деревян-
ные рейки сеть. 

Ирина Кондратьева с 
Волжского бульвара по 
профессии инженер-техно-
лог, старшая по дому. При-
ходит сюда почти каждый 
день.

 — Освоила все этапы: 
умею делать оплётку, ре-
зать, плести, — говорит она.

Ирина стала моей настав-
ницей.

 — Берём ленту и крепко 
фиксируем, затем проде-
ваем, расправляя, в ячей-
ки: должно выглядеть как 
листва, — учит она.

Вначале материал меня 
не слушается и выскаль-

зывает из рук, но уже после 
третьей ленты понимаю, 
что к чему.

 — Вот молодец, — хва-
лит наставница. И тут же 
предупреждает: — Если 
какой-то участок спле-
сти неправильно, при-
д ё т с я  п е р е д е л ы в а т ь , 

а это двойная работа. 
Самое сложное — пра-

вильно сплести вверху. Это 
приходится делать на вытя-
нутых руках, с непривыч-
ки уже через полчаса начи-
нает болеть всё тело. Пере-
мещаюсь в зону, где можно 
присесть.

Изобрели новый 
способ раскройки

67-летняя Людмила Ба-
ранова с 7-й улицы Тек-
стильщиков — профессио-
нальный мастер швейно-
го производства, сейчас на 
пенсии. Помогать прихо-
дит с десятилетним внуком 
Ильёй. Обычно работает 
в паре с технологом Свет-
ланой Ручкиной. Они от-
вечают за один из самых 
сложных начальных эта-
пов: правильно рассчи-
тать и раскроить боль-

шой рулон сети и ткани. 
 — Вначале никак не мог-

ли справиться с бобинами 
ткани даже вдвоём, — при-
знаётся мастерица, — всё 
ехало, выскальзывало, шло 
криво. Пришлось изобре-
сти принципиально новую 
технологию раскройки. Те-
перь даже я одна могу это 
сделать.

Сложенную в строгом 
порядке и разлинованную 
ткань женщина нарезает на 
ровные полоски.

Мне доверяют нарезать 
готовые ленты «ёлочкой». 

Этому меня учит директор 
школы Светлана Федички-
на, натягивая ткань перед 
моими неуверенно двигаю-
щимися ножницами.

Посылка готова 
к отправке

Обвешиваюсь готовы-
ми лентами, возвращаюсь 
к «плетуньям». Здесь уже 
сделали больше полови-
ны. 87-летняя учитель-
ница начальных классов 
и почётный ветеран Мо-
сквы Надежда Игнатьева 
из-за больной ноги плетёт 
внизу, сидя. 

Сеть готова. Концы за-
вязывают специальными 
лентами с ручной вышив-
кой — «Москва. Текстиль-
щики. Своих не бросаем». 
Внутрь вкладывают сюр-
приз — конфеты. Посылка 
готова к отправке.

 — Сейчас мы делаем не 
только стандартные, но и 
очень большие сети, спо-
собные укрыть большой 
танк. Наши мобилизо-
ванные ребята, которые 
приезжают на побывку, 
обязательно увозят с со-
бой одну, а то и две сети, 
— рассказала глава муни-
ципального округа Тек-
стильщики А лександра 
Игнатьева. 

Здесь всегда рады новым 
помощникам. Можно при-
ходить в будни с 8.00 до 
20.00, в выходные с 11.00 
до 17.00 по адресу: ул. Ма-
лышева, 19, корп. 2

Подробности на сайте 
sovet.mun-tekstil.ru/.

Ольга 
СОКОЛОВА

На улице Малышева 
ждут помощников 

Корреспондент «ЮВК» 
присоединилась к плетению 
маскировочных сетей 

ВНАЧАЛЕ ТКАНЬ 
НЕ СЛУШАЕТСЯ, 
НО ПОСЛЕ ТРЕТЬЕЙ ЛЕНТЫ 
ПОНИМАЮ, ЧТО К ЧЕМУ

В Текстильщиках собирают помощь для беженцев из Шебекина
Региональная обществен-

ная организация «Наши дети» 
на улице Юных Ленинцев от-
крыла сбор помощи для бе-
женцев из Шебекина. Этот го-
род на границе с зоной боевых 
действий в начале июня под-
вергся массовым обстрелам. 

 — Почти 14 тысяч женщин 
с детьми, стариков, инвалидов 
бежали, не успев захватить 
даже самое необходимое. Лю-
дей временно разместили на 
стадионах, на вокзале, в шко-
лах и в оздоровительных лаге-
рях Белгорода, — говорит ру-
ководитель общественной ор-
ганизации Ирина Боровова.

Для нуждающихся можно 
передать новое постельное бе-
льё, полотенца, женские про-
кладки, взрослые и детские 
памперсы, чистящие и мою-
щие средства, детское пита-
ние, шампуни, мыло, зубную 
пасту, посуду.

Очень актуальны корма 
для животных, ошейники, 
поводки, наполнители, мис-
ки и лотки. Многие беженцы 
взяли с собой домашних пи-
томцев. В пунктах временно-
го размещения идут навстре-
чу: дают приют и им.

Принимается практичная 
одежда, обязательно новая: 

мужские и женские футбол-
ки, джинсы, спортивные ко-
стюмы, носки, а также нижнее 
бельё, кроссовки, сапоги, дет-
ские вещи разных размеров. 

 — Несколько машин с гу-
манитарной помощью уже от-
правлены в Белгород. Благо-
дарим всех неравнодушных. 
Сбор продолжается, — доба-
вила Ирина Боровова.

Передать помощь для нуж-
дающихся можно по адресу: 
ул. Юных Ленинцев, 41, строго 
по предварительному согласо-
ванию по тел. 8-800-301-0209, 
8-915-204-9200.

Ольга СОКОЛОВА Отправка помощи для беженцев
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Слева направо: корреспондент «ЮВК», 
волонтёры Светлана Федичкина и Людмила Баранова
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Фонд поддержки се-
мьи, материнства и 
детства «Мамы для 

мам» объединяет более 500 
человек из всех округов сто-
лицы и регионов. Он помо-
гает многодетным родите-
лям, семьям с инвалидами и 
воспитанникам интернатов. 
Сейчас добровольцы реали-
зуют проект «Кухни народов 
мира», призванный позна-
комить ребят из детских до-
мов с кулинарными шедев-
рами и традициями разных 
стран. Присоединиться и 
провести для детей мастер-
класс может каждый.

Торты 
для 
именинников

 — Мы опробовали про-
ект в Карабановском дет-
ском доме во Владимирской 
области. Тогда дети позна-
комились с кухней Грузии, 
— говорит руководитель 

фонда Дана Баяковская. — 
Ребятам так понравилось, 
что мы решили продолжать. 
Поездки устраиваем регу-
лярно. В нашей команде 
уже есть добровольцы-по-
вара, которые готовят вме-
сте с детьми белорусские, 
украинские, вьетнамские, 
азербайджанские, мол-

давские, армянские блюда. 
Кулинар из Текстильщи-

ков многодетная мама Аст-
гик Оганнисян, для своих 
Ася, уже более 10 лет вир-
туозно готовит пирожные 
и торты, потчует гостей на-
циональными блюдами ар-
мянской кухни.

 — О проекте узнала не 
так давно, — признаётся 
Ася, — решила, что пару 
раз в месяц я смогу ис-
печь для ребят из детско-
го дома именинный торт. 
С удовольствием проведу 
мастер-класс, расскажу о 
кухне родной мне Арме-
нии, о том, как у нас при-
нимают гостей, что готовят, 
что поют, во что играют.

Сыграть 
на национальном 
инструменте

Пока Ася поддержи-
вает несколько много-
детных семей из ЮВАО 
и регулярно угощает 

их домашней выпечкой.
Чтобы присоединиться к 

проекту, можно и не быть 
профессиональным пова-
ром. Важно просто очень 
любить и уметь готовить, 
знать о кулинарных тра-
дициях разных стран, быть 
готовым раз в месяц потра-
тить выходной день на по-
ездку в детский дом или 
проведение мастер-клас-
сов на одной из площадок 
в Москве.

 — Здорово, если, помимо 
готовки, вы играете на на-
циональном инструменте, у 
вас есть национальный ко-
стюм, — добавила Дана Ба-
яковская.

Посуда — 
только новая

 — Для проведения кули-
нарных праздников в дет-
ских домах и на улице нам 
нужна посуда — кастрюли, 
сковороды, наборы ножей, 
— но обязательно новая: са-
нитарные требования до-
вольно жёсткие. Нужны од-
норазовые скатерти, фар-
туки, перчатки, тарелки, 
мешки для мусора, а так-
же электрочайники и блин-
ницы.

Приглашаются также ав-
товолонтёры, готовые под-
везти команду поваров. 

Подробности на сайте 
фонда www.moms4moms33.
com.

Ольга СОКОЛОВА

Нужны повара-волонтёры 
и посуда

КУЛИНАР 
ИЗ ТЕКСТИЛЬЩИКОВ 
НАУЧИТ ПОДРОСТКОВ 
ИЗ ДЕТДОМА 
ПРЕМУДРОСТЯМ 
АРМЯНСКОЙ КУХНИ
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Благотворительный 
фонд запустил 
проект «Кухни 
народов мира»

Астгик Оганнисян 
виртуозно готовит 
пирожные и торты

В Некрасовке ждут футбольных тренеров
В жилом микрорайоне Не-

красовки на улицах Недорубова 
и Сочинской мальчишки игра-
ют в футбол. Руководит ватагой 
футболистов необычный тре-
нер — многодетная мама Жанна 
Старокорова. Она приглашает 
в свою команду единомышлен-
ников — тех, кто хочет сделать 
досуг ребят здоровым и разно-
образным.

 — Вообще-то я не футболь-
ный тренер, — признаётся 
Жанна, — просто несколько 
лет назад мы переехали в Не-
красовку, стали знакомиться с 
соседями, с другими многодет-
ными семьями. Сын Лука лю-
бит играть в футбол. У десят-
ка мальчишек оказались по-
хожие интересы, пришлось их 
как-то организовать. В первое 
время я сама стояла на воро-
тах, а потом мало-помалу об-

разовалось что-то наподобие 
дворовой лиги.

Сейчас футбольные команды 
стараются выходить на трени-
ровки регулярно и даже участву-
ют в местных соревнованиях.

 — Недавно наши команды 
«Юниор» и «Метеор» ездили 
на соревнования в Измайло-
во, где удачно открыли летний 
сезон, завоевав золото и брон-
зу, — сказала мама-тренер. — 
Очень бы хотелось видеть в 
наших рядах молодых и увле-
чённых футболом волонтёров, 
которые показали бы  ребятам 
правильные приёмы этой игры, 
помогли рассмотреть задатки 
чемпионов.

Желающие проводить дет-
ские тренировки на свежем воз-
духе могут написать Жанне в 
мессенджер: 8-985-360-4738.

Ольга СОКОЛОВА Жанна Старокорова может и на воротах постоять
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Давайте поможем 
друг другу!
Если кто-то 
бескорыстно 
помог вам, 
если кому-то 
помогли вы, 
напишите нам 
об этом. 
Есть ещё много людей, которым 
нужна помощь!
Присылайте письма на
эл. адрес: dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Юго-Восточный курьер»)
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Резонансный случай 
произошёл в Южно-
портовом районе: в 

реанимацию попал подрос-
ток, которому знакомый 
мужчина влил в напиток 
смертельную дозу нарко-
тика. За жизнь семнадца-
тилетнего юноши врачи 
боролись несколько суток. 
Его чудом удалось спасти. 

Илья (имя изменено) жил 
в Москве с отцом. Родите-
ли расстались, мать оста-
лась в Смоленской области. 
Хороший знакомый мате-
ри — 30-летний Александр 
(имя изменено) — тоже пе-
ребрался из Смоленска в 
Москву. Они с Ильёй со-
звонились и решили вме-
сте погулять. 

 — Друзья на метро доеха-
ли до станции «Рязанский 
проспект» и дошли пешком 
до Южнопортового райо-
на. Они оказались во дворе 
дома на улице Мельнико-
ва, — рассказал «ЮВК» ле-
фортовский межрайонный 
прокурор Зафар Махмудов. 

Александр и Илья купи-
ли по банке колы и сели на 

лавочку. Александр сказал:
—Надо  уметь рассла-

бляться.
 Он достал шприц с мут-

ной жидкостью и впрыснул 
её в банку Ильи. 

Подросток выпил, ему 
стало плохо, и он поте-
рял сознание. А А лек-
сандр ушёл. Жители дома 
вызвали скорую. Когда 
в детскую больницу им. 
Н.Ф.Филатова с тяжелей-
шим отравлением опиата-
ми и передозировкой сме-

сью синтетических нарко-
тиков поступил подросток, 
врачи позвонили в поли-
цию. 

В Лефортовском межрай-
онном следственном отде-
ле возбудили уголовное 

дело по статье «склонение 
к потреблению наркотиче-
ских средств несовершен-
нолетнего». Максимальная 
мера наказания — до 20 лет 
лишения свободы. 

Оперативники быстро 

разыскали Александра в 
хостеле в Москве. 

 — Мужчина не спешит 
объяснять, откуда у него 
наркотики и зачем он ре-
шил дать их подростку, — 
говорит прокурор. — Он 

будет находиться под аре-
стом до суда, пока ведётся 
следствие. 

«ЮВК» будет следить за 
развитием событий.

Ирма 
КОТИЯР

РОКОВОЕ 
УГОЩЕНИЕ

В метро 
задержали 
вандала

Мужчина зашёл на 
станцию метро «Авиа-
моторная», разбежал-
ся и протаранил собой 
турникет — прозрачные 
дверцы разлетелись на 
осколки, а нарушитель 
побежал дальше. Это 
зафиксировали каме-
ры видеонаблюдения. 
Сотрудники полиции за-
держали его на «Ново-
слободской». Возбуж-
дено уголовное дело 
по статье «вандализм». 
Ему может грозить до 
одного года исправи-
тельных работ. 

В Текстильщиках 
отец избивал 
сына

По  данным  след-
ствия, 50-летний муж-
чина с Грайворонов-
ской улицы системати-
чески бил двенадцати-
летнего сына,  причиняя 
ему физические и психо-
логические страдания. 
Следователями Кузь-
минского межрайонно-
го следственного отде-
ла возбуждено уголов-
ное дело по статьям «не-
надлежащее исполнение 
обязанностей по воспи-
танию несовершеннолет-
него», «истязание». Отцу 
может грозить до 7 лет 
лишения свободы. Маль-
чик помещён в специаль-
ное учреждение. 

В Выхине-
Жулебине 
выманили 
700 тысяч рублей

75-летней жительнице 
Ташкентской улицы по-
звонили по телефону и 
сообщили, что дочь пен-
сионерки попала в ДТП 
и нужно срочно передать 
курьеру 700 тыс. рублей, 
чтобы замять дело. По-
жилая женщина испуга-
лась и отдала деньги, но 
потом пошла в полицию, 
так как оказалось, что с 
дочерью всё в порядке. 
Оперативники задержа-
ли 35-летнего злоумыш-
ленника. Он признался, 
что мошенничал не впер-
вые, — все эпизоды уста-
новит следствие, мужчи-
на под стражей. 

Ирма 
КОТИЯР

ХРОНИКА

Сотрудник автосервиса намеренно задавил человека автобусом
Лефортовским межрай-

онным следственным отде-
лом передано в суд уголов-
ное дело: сотрудник авто-
сервиса насмерть переехал 
своего коллегу автобусом. 

Вечером в автосервисе на 
шоссе Фрезер один из со-
трудников спал в автобусе, 

который пригнали в ремонт. 
Другой сотрудник тоже за-
хотел отдохнуть в салоне. Но 
первому это не понрави-
лось. Словесная перепал-
ка перешла в драку. Про-
снувшийся мужчина вы-
швырнул вновь прибывше-
го под колёса автобуса. А 

потом перебрался за руль. 
 — Он проехал по упав-

шему мужчине сначала впе-
рёд, потом назад. Постра-
давший умер на месте, — 
сообщили в следственном 
отделе Лефортова. — За-
тем обвиняемый выключил 
зажигание и ушёл с места 

преступления. При этом 
он был трезв.

Сотрудники автосервиса 
обнаружили тело под авто-
бусом и вызвали полицию. 

 — Мужчину задержали 
на следующий день, отсле-
див его местонахождение 
по городским камерам ви-

деонаблюдения. Он гулял 
по Москве. Оказалось, что 
до того как устроиться на 
работу в автосервис, он ле-
чился в психиатрической 
клинике в Волгограде, — 
рассказали следователи. — 
Вину он не признал. 

Ирма КОТИЯР

Читайте «Юго-Восточный 
курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация 

из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: об-
щественно-политическая жизнь столицы и округа, акту-
альные проблемы и достижения в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства, новости строительства и благоу-
стройства, хроника происшествий, социальные инициа-
тивы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал мож-

но по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть 
здесь
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Двор на улице Мельникова, где подростку стало плохо

«Друг семьи» дал подростку 
напиток с сильным наркотиком

ЗА ЖИЗНЬ 
СЕМНАДЦАТИЛЕТНЕГО 
ЮНОШИ ВРАЧИ БОРОЛИСЬ 
НЕСКОЛЬКО СУТОК

Врач частной скорой из Печатников 
высадил больного ребёнка 

Четырнадцатилетний под-
росток в критическом состо-
янии после вирусной инфек-
ции находился в больнице в 
Подмосковье по месту жи-
тельства. Родители захотели 
перевезти его в Морозовскую 
больницу в Москву и вызвали 
для этого частную скорую из 
Печатников. В частной ско-
рой с 1-го Угрешского про-
езда подтвердили: машину 
отправили, ждите, стоимость 
по прайсу — 20 тыс. рублей. 

Частная скорая довезла ре-
бёнка до Морозовской боль-

ницы, но врач потребовал 
вместо 20 тыс. рублей... 100 
тысяч. У родителей таких де-
нег не было. Тогда машина 
развернулась, пациента отвез-
ли обратно в Подмосковье и 
высадили около той больни-
цы, где он сначала и лежал. 

Началась прокурорская 
проверка. Выяснилось, что 
врач частной скорой был ра-
нее судим. После инцидента 
он сразу же уволился.

— По результатам провер-
ки выявлены нарушения, в 
связи с чем возбуждены дела 

об административном пра-
вонарушении в отношении 
должностного и юридиче-
ского лица, — говорят в про-
куратуре.

Врач, высадивший ребён-
ка, находится под стражей, 
ему грозит уголовная ответ-
ственность. Сейчас он на-
стаивает на том, что денег 
не требовал, а ребёнка про-
сто не приняли в московской 
больнице. Несмотря на дей-
ствия скорой, подростка уда-
лось спасти.

Ирма КОТИЯР
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За месяц работы пави-
льонов «Здоровая Мо-
сква» обследования в 

них прошли около 70 тысяч 
человек. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин в своём телеграм-ка-
нале.

«Проект «Здоровая Мо-
сква» набирает популяр-
ность с каждым годом. Фор-
мируется культура следить 
за своим здоровьем: многие 
москвичи регулярно прохо-
дят диспансеризацию. Это 
можно делать по пути на ра-
боту, гуляя в парке с деть-
ми, перед занятиями спор-
том», — написал мэр.  

Обследуют по 
индивидуальной 
программе

В павильонах, открытых 
в городских парках, мож-
но пройти бесплатные об-
следования без предвари-
тельной записи. 

«Ранняя диагностика 
предотвратит развитие 
многих заболеваний, в 
том числе сердечно-со-
судистой системы или 
сахарного диабета. Мо-
сквичи, переболевшие 
COVID-19, могут прой-
ти дополнительные ис-
следования», — отметил 
Сергей Собянин.

Как рассказала руково-
дитель центра медицин-
ской профилактики Де-
партамента здравоохра-
нения г. Москвы Татьяна 
Елагина, в расширенную 
программу проекта «Здо-
ровая Москва» входят 
больше 11 исследований, 
направленных на выявле-
ние рисков развития сахар-

ного диабета, заболеваний 
дыхательной системы, сер-
дечно-сосудистых патоло-
гий и ряда других. 

— Каждому посетите-
лю подбирают програм-
му обследования, кото-
рая учитывает пол, воз-
раст, семейный анамнез, 
наличие вредных привы-
чек и прочие аспекты, — 
пояснила Татьяна Елаги-
на. — Если по результа-
там будут выявлены от-
клонения, то пациентам 
проведут дополнитель-

ные исследования прямо 
в павильоне или дадут на-
правление к профильно-
му специалисту. 

Все процедуры занима-
ют около часа. Результа-
ты исследований доступ-
ны пациентам в их элект-
ронной медкарте.

Где пройти 
обследование?

В ЮВАО павильоны 
«Здоровая Москва» от-
крыты в Дюссельдорфском 

парке, парке «Печатники», 
парке 850-летия Москвы, 
сквере им. М.П.Судакова, 
скверах у метро «Некра-
совка» и «Юго-Восточ-
ная». Павильоны рабо-
тают ежедневно с 8.00 до 

20.00. Чтобы пройти об-
следование, с собой нуж-
но взять московский полис 
ОМС и любой документ, 
удостоверяющий лич-
ность.

Оксана МАСТЮГИНА

Бесплатно и без записи 

С СОБОЙ НУЖНО ВЗЯТЬ 
МОСКОВСКИЙ ПОЛИС ОМС 
И ПАСПОРТ

Разработка 
студентов 
из Лефортова 
ускорит 
реабилитацию 
инвалидов 

Студенты 2-го и 3-го кур-
сов Национального иссле-
довательского универси-
тета «МЭИ» разработали 
систему реабилитации, 
которая помогает инвали-
ду привыкнуть к протезу 
руки. 

Студенты обучаются на 
кафедрах промышленной 
электроники, безопасности 
информационных техно-
логий, радиотехнических 
сис тем. Их разработка со-
стоит из браслета, видеока-
меры и программного обес-
печения.

— Браслет с датчика-
ми крепится на культю и 
контролирует активность 
её мышц. Программа ана-
лизирует полученные дан-
ные и подсказывает па-
циенту, как корректиро-
вать движения, чтобы по-
высить мышечную силу и 
избежать усталости. С по-
мощью видеокамеры врач-
реабилитолог может сле-
дить за пациентом в режи-
ме реального времени, — 
рассказали разработчики.

Уже готов первый опыт-
ный образец. Сейчас ребята 
совершенствуют разработ-
ку. Молодым учёным пред-
ложили сотрудничество не-
сколько реабилитационных 
центров и компания — про-
изводитель протезов «Мо-
торика».

Оксана МАСТЮГИНА

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

В павильонах «Здоровая Москва» за месяц приняли 
около 70 тысяч пациентов 

У посетительницы павильона «Здоровая Москва» берут кровь на анализ
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Несладкую клубнику 
обжарила в масле 

В начале лета появля-
ются долгожданные 
клубника, земляни-

ка, черешня, вишня. Какие 
необычные десерты мож-
но приготовить с первы-
ми дарами лета, рассказала 
шеф-повар с Белореченской 
улицы Лариса Аркадьева.

Суп из вишни
Десерты из ягод — любимые 

летние блюда во всех странах 
мира. Например, в Венгрии 
традиционное лакомство — 
суп из кислой вишни или че-
решни. В итальянских меню 
есть булгур с черешней и ко-
зьим сыром, гороховые фри-
кадельки с клубничным соу-
сом, черешневые ризотто. А 
вот в Японии сезон клубники 
начинается в конце декабря. 
Поэтому там принято дарить 
коробочку с красной ягодой 
на Новый год.

А уж о воздушном ягодно-
фруктовом десерте «Павло-
ва», названном так в честь 
великой русской прима-
балерины Мариинского 
театра Анны Павловой, зна-
ют во всём мире.

Кстати, о версии его проис-
хождения уже много десятков 
лет спорят Австралия и Но-
вая Зеландия. 

— Одни говорят, что бале-
рина останавливалась во вре-
мя всемирного турне в Ав-
стралии и именно там вдох-
новила кондитера на приго-
товление необычного торта с 
ягодами, а другие, что это слу-

чилось в Новой Зеландии, — 
улыбается Лариса Аркадьева.

Одна ягода весила 
289 граммов

А в прошлом году клубни-
ка вообще попала в Книгу 
рекордов Гиннесса.

— Отличилась семья изра-
ильских фермеров. Они вы-
растили самую тяжёлую в мире 
клубнику сорта «Илан». Одна 
ягодка весила 289 граммов, а её 
окружность была 34 сантиме-
тра, — рассказывает Лариса.

Но сладость клубники не 

всегда зависит от её размера 
или внешнего вида.

— Однажды я соблазни-
лась на красивые плоды, 
дома попробовала, а они со-
вершенно не сладкие, — рас-
сказывает Лариса. — Тогда я 
решила их поджарить. Наре-
зала на половинки, растопи-
ла сливочное масло и обжа-
ривала две минуты. Клубни-
ка покрылась соком, а форму 
сохранила. Для остроты ощу-
щений посыпала плоды чёр-
ным перцем. Домашним не 
стала говорить, что это была 
неудачная покупка, — пода-

ла как новое блюдо. Всем по-
нравилось.

Отдельно 
от яблок 
и бананов

По словам Ларисы, что-
бы ягодный десерт удал-
ся, ягоды нужно правиль-

но выбирать и хранить. 
— Клубнику и черешню 

лучше всего хранить в холо-
дильнике отдельно от яблок 
и бананов, которые выделя-
ют этилен. Не стоит их за-
мачивать: после нахождения 
в воде они теряют аромат и 
вкус. Струи воды будет до-
статочно, чтобы очистить 

плоды от грязи и микро-
бов, — говорит Лариса Ар-
кадьева.

У черешни и вишни обя-
зательно должна быть на ме-
сте плодоножка. Если она 
оторвана, то в ямку может 
попасть грязь, и струя воды 
уже не поможет.

Ирина ЛЬВОВА

В ИТАЛЬЯНСКИХ МЕНЮ 
ЕСТЬ БУЛГУР С ЧЕРЕШНЕЙ 
И КОЗЬИМ СЫРОМ

Сырники с черешней
Черешню (200-250 г) помыть, вынуть косточ-

ки и порезать на половинки. 
Размять вилкой 500 г творога, добавить три сто-

ловые ложки сахара, щепотку ванилина и чуть-чуть соли. 
Всё перемешать, добавить два желтка, три ложки манки 
(если творог влажный и много ягод — увеличить до пяти 
ложек). Туда же добавить черешню. Оставить в холодиль-
нике минут на 10-15, чтобы манка впитала лишнюю влагу. 
Сформировать из теста шарики, обвалять в муке и придать 
желаемую форму. Обжарить на сковороде до готовности.

Для приготовления сиропа смешать 200-250 г черешни, 
100-130 г сахара и 80-100 мл воды. Варить после закипа-
ния 3-5 минут.

Украсить сырники сиропом, свежей черешней, ломтика-
ми абрикоса, можно добавить шарик мороженого. 
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Лариса Аркадьева приготовила сырники

Шеф-повар из Марьина рассказала, какие блюда 
можно приготовить из ягод 

Московская этнографическая олимпиада 
пройдёт в детском центре «Орлёнок»

Московская этнографи-
ческая олимпиада прой-
дёт в июле в Краснодарском 
крае, во Всероссийском 
детском центре «Орлёнок». 
Об этом сообщил руково-
дитель столичного Депар-
тамента национальной по-
литики и межрегиональных 
связей Виталий Сучков на 
пресс-конференции, орга-
низованной информацион-
ным центром Правитель-
ства Москвы.

Олимпиа да прой дёт 
с 1 по 10 июля. Участие 

в ней примут подростки 
11-13 и 14-16 лет, а также 
вожатые. 

— Мы сегодня анон-
сируем проведение эт- 
ноолимпиады в нашем 
прекрасном детском цен-
тре «Орлёнок». Проект —
ежегодный. В 2023 году ко-
нечно же это событие мы 
посвящаем Году педагога и 
наставника, — сказал Ви-
талий Сучков.

По его словам, за шесть 
лет проведения олимпи-
ады в ней приняли уча-

стие более 10 тысяч уче-
ников, их родителей и 
педагогов из 467 образо-
вательных организаций. 
Теперь планируется вы-
вести олимпиаду на фе-
деральный уровень.

Цель Московской эт-
нографической олимпи-
ады — популяризировать 
этнографические знания 
о народах России и соз-
дать позитивную основу 
для межкультурной ком-
муникации.

Анастасия КОРУНСКАЯ

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831
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Дмитрию Пономарё-
ву из района Марьи-
но всего 17 лет. Но 

он уже опытный путеше-
ственник. Самостоятель-
но побывал в 56 регионах 
России. Причём часть из 
них проехал автостопом. 

Якутия поразила 
размерами

Интерес к путешествиям 
у Дмитрия появился ещё в 
детстве. Но родители были 
домоседами, поэтому пона-
чалу мальчик лишь мно-
го читал о разных городах 
и странах. В своё первое 
самостоятельное путеше-
ствие — в Тулу — он отпра-
вился в 13 лет. 

 — Я долго уговаривал ро-
дителей меня отпустить. 
Наконец убедил, — расска-
зывает Дмитрий. — В Туле 
я осмотрел кремль, погу-
лял по городу, сходил в не-
сколько музеев. Когда по-
том с восторгом рассказы-
вал о своих впечатлениях, 
мама и папа поняли, что я 
отношусь к путешествиям 
серьёзно, и стали отпускать 
уже спокойнее. Главное — 
требовали, чтобы я всегда 
был на связи.

По российским законам 
подросткам 14-18 лет, ко-
торые путешествуют само-
стоятельно, необходимо 
письменное согласие ро-
дителей, чтобы подрост-
ка без проблем селили в 
гостиницах. Димины ро-
дители такой документ 
оформили.

За несколько лет на поез-
дах, автобусах и электрич-
ках Дмитрий съездил в Ка-
зань, Нижний Новгород, 
Санкт-Петербург, Воро-
неж, Тамбов, Волгоград. В 

прошлом году добрался до 
Пермского края, Вологод-
чины, Урала, Сибири, Яку-
тии, прокатился на поезде 
по Байкало-Амурской ма-
гистрали... 

 — Больше всего меня по-
разила Якутия. У нас это 
всего лишь регион, а раз-
мером он с целую Индию, 

— делится впечатлениями 
парень.

В Дагестане 
зазвали в гости

Дмитрий путешеству-
ет в каникулы, один или с 
друзьями. На прошлый Но-
вый год он вместе с боль-

шой компанией прямо в 
новогоднюю ночь рванул 
на поезде во Владикавказ.

 — Мы заняли почти весь 
плацкартный вагон. Всю 
ночь пели песни под гита-
ру, было очень весело, — 
вспоминает он. 

На весенних каникулах 
Дмитрий ездил в Дагестан, 
а по пути побывал в Тамбо-
ве, Волгограде и Астрахани.

 — Дагестан — это как дру-
гой мир. Горы, другие тра-
диции и потрясающе госте-
приимные люди. В Дербенте 
я зашёл в мечеть и познако-
мился с местными жителя-

ми. Когда они узнали, что я 
специально приехал, чтобы 
увидеть их край, меня тут же 
пригласили в гос ти. Дома 
представили семье, накор-
мили пирогами, жареной 
бараниной и финиками, — 
рассказывает Дима. 

Автостопом 
по Монголии

Несколько лет назад 
Дмитрий познакомился с 
известным путешествен-
ником Антоном Крото-
вым, который полми-
ра исколесил автостопом. 

 — Я загорелся идеей тоже 
попробовать. Вместе с Ан-
тоном мы сначала поезди-
ли на попутках по России, 
а потом решили замахнуть-
ся на Монголию, — делится 
Дима. — Добирались туда 
через Бурятию, побывали 
в столице Монголии Улан-
Баторе, в Дархане и Арвай-
хээре. И однажды даже но-
чевали в юрте.

Этим летом в планах 
Дмитрия — покорить Сред-
нюю Азию. Вместе с ше-
стью единомышленника-
ми он собирается в Казах-
стан, Киргизию, Узбеки-
стан и Таджикистан.

Наталья 
АНОХИНА

В 17 лет объехал всю Россию
Старшеклассник из Марьина посетил 56 регионов нашей страны

ВМЕСТЕ С ИЗВЕСТНЫМ 
ПУТЕШЕСТВЕННИКОМ 
ДМИТРИЙ ДОБРАЛСЯ 
АВТОСТОПОМ ДО МОНГОЛИИ 

Дмитрий в Барнауле  на берегу Оби
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С каких 
лет можно 
путешествовать 
без родителей

По законам РФ несо-
вершеннолетние гражда-
не могут путешествовать 
по России без сопровожде-
ния взрослых:
 • на электричках с 7 лет;
 • на поездах дальнего 
следования с 10 лет;

 • на самолётах с 12 лет;
 • на междугородных ав-
тобусах с 14 лет.

Для поездки необходи-
мы свидетельство о рож-
дении или паспорт.

Для путешествия за ру-
беж несовершеннолетние 
граждане могут выезжать 
только в сопровождении 
взрослого, на которого 
должно быть оформлено 
и нотариально заверено со-
гласие родителей. 

ПО ЗАКОНУ
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150 лет назад на месте же-
лезобетонной плотины Пе-
рервинского гидроузла, ча-
сти канала им. Москвы, 
стояла скромная деревян-
ная плотина со шлюзом и 
небольшой дамбой — земля-
ной преградой. Построили её 
в 1870-х годах. Вмес те с дру-
гими пятью соору жениями, 
возведёнными выше по те-
чению, она помогла поднять 
уровень воды в обмелевшей 
Москве-реке для полноцен-
ного судоходства.

Баржи вытягивали 
вручную 
и конской тягой

«Летом река так мелка, что 
в иных местах вода едва сто-
ит на 7 вершков (около 30 см. 
— Ред.), такую воду называют 
«сухой», — писал о Москве-
реке в 1856 году профессор 
Василий Лапшин, изучав-
ший судоходство.

На мелководных местах 
нагруженные суда вытяги-
вали с берега вручную и ис-
пользуя лошадей. «На неко-
торых перекатах, чтобы сдви-
нуть баржу, было принято 
набирать до 200 рабочих и до 
40 лошадей. Иногда баржи не 
удавалось снять с мели, и тог-
да их продавали на слом», — 
отмечал Лапшин.

Водным путём в Москву 
доставляли большое коли-
чество съестных припасов. 
С юга через Перер ву шли бар-
жи с зерном, мукой, крупами 
из богатых помещичьих уго-
дий на Москве-реке и Оке. 
И мелководье крайне меша-

ло пользоваться удобным и 
недорогим по сравнению с 
железной дорогой способом. 

А в 1812 году, когда к Пе-
рерве приблизились напо-
леоновские войска, на Мо-
скве-реке пришлось взо-
рвать нагруженные барки, 
севшие на мель. Как описы-
вал те события в историче-
ском очерке 1886 года иеро-
монах Никифор, в Николо-
Перервинский монас тырь 
приехали казаки и объяви-
ли, что сейчас подожгут по-
рох на семи барках, застряв-
ших поблизости на мелково-
дье. «На них, кроме пороху, 
был свинец, кожи, холст и 
другие припасы. Мы вышли 

из монастыря, и тотчас по-
следовал страшный удар». 
В монастыре выбило поч-
ти все окна, а барки с гру-
зом сгорели.

На дне 
были остатки 
древней дубравы

В конце XIX века устрой-
ством первой в Москве 
шлюзовой системы заня-
лось Товарищество Мо-
скворецкого туерного па-
роходства с французским 
капиталом. После строи-
тельства всех шести пло-
тин глубина Москвы-реки 
на мелководье увеличилась 

почти в пять раз. К слову, 
пароходы-туеры ходили по 
Москве-реке довольно не-
обычным способом. На дне 
реки на многие километры 
прокладывалась тяжёлая 
цепь. Она особым образом 
пропускалась через двига-
тель судна, придавая ему 
направленное движение. 

А в 1935 году при стро-
ительстве уже железобе-
тонной Перервинской пло-
тины на дне Москвы-ре-
ки обнаружили необыч-
ную находку. Когда в грунт 
начали погружать специ-
альные цилиндрические 
конструкции, работа не-
ожиданно встала. «В под-
русловых отложениях об-
наружились могучие древ-
ние стволы морёного дуба 
— остатки дубрав, неког-
да покрывавших берега 
Моск вы-реки в этом рай-

оне», — рассказывал в ме-
муарах Александр Кома-
ровский, один из руково-
дителей строительства ка-
нала им. Москвы.

Рыбная ловля 
было доходным 
делом

В историческом очерке о 
Николо-Перервинском мо-
настыре упоминается ещё 
один любопытный факт. Объ-
ясняя истоки названия Пере-
рва, обозначающего прерыва-
ние течения Моск вы-реки и 
её резкого поворота в сторо-
ну Коломенского, иеромонах 
Никифор писал, что «следы 
прежнего течения Москвы-
реки сохранялись ещё в на-
чале настоящего столетия в 
виде узкого, длинного озерка, 
находившегося подле самого 
монас тыря. Озеро отдавалось 

в аренду перервинским кре-
стьянам для рыбной ловли, 
а в 1820 годах при игумене 
Ааро не было засыпано по не-
известной причине».

Очевидно, что рыбы из Мо-
сквы-реки крупному мона-
стырю не хватало. Кормить 
нужно было не только братию, 
но и учеников открывшейся в 
конце XVIII века семинарии. 
Кроме того, по сложившейся 
традиции в монас тырь присы-
лали на содержание немощ-
ных инвалидов. Кроме ово-
щей и круп, рыба была самой 
важной частью монастырской 
трапезы. Кроме отварной, за-
печённой или всеми люби-
мой жареной рыбы, подава-
ли необычные для современ-
ного человека свекольник со 
свежими щукой или судаком, 
каша с мелкой рыбкой или на 
рыбном бульоне. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Первую плотину на Перерве 
построили 150 лет назад

ЧТОБЫ СДВИНУТЬ БАРЖУ 
С МЕЛИ, НАБИРАЛИ ДО 200 
РАБОЧИХ И ДО 40 ЛОШАДЕЙ

Железобетонная плотина Перервинского гидроузла
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Модернизация МНПЗ повысила качество воды в Москве-реке 
Мэр Москвы Сергей Со-

бянин отметил вклад модер-
низации Московского нефте-
перерабатывающего завода в 
улучшение качества воды в 
Москве-реке. Об этом он рас-
сказал Президенту РФ Влади-
миру Путину во время церемо-
нии открытия первого регуляр-
ного круглогодичного маршру-
та речного электротранспорта 
на Северном речном вокзале.

По его словам, для благо-
получия главной водной ар-
терии столицы была проде-
лана большая работа:  

— Реконструированы круп-
нейшие очистные сооруже-
ния. Одни из крупнейших во-
обще в Европе. Реконструи-
рован Московский НПЗ. Вы 
тоже — помните? — откры-
вали одну из очередей этого 

завода. И сегодня он работа-
ет в замк нутом водном цикле, 
то есть вообще не выбрасы-
вает отходы в Москву-реку. 
Это тоже серьёзно повлияло 
на экологию, — отметил сто-
личный градоначальник. 

В 2011 году компания «Газ-
пром нефть» приступила к 
комплексной модернизации  
производства МНПЗ.  

За последние годы был вве-
дён в эксплуатацию высоко-
технологичный комплекс пе-
реработки нефти  «Евро+», 
который в одиночку заменил 
сразу пять устаревших уста-
новок. Старт его работе дал 
Владимир Путин в 2020 году. 

На заводе заработали уни-
кальные очистные сооруже-
ния «Биосфера». Они очища-
ют воду на 99,9% и позволя-

ют свыше 80% воды вернуть в 
производство. Благодаря этому 
предприятие в три раза сокра-
тило потребление воды и на-
грузку на городские очистные 
сооружения. За пять лет работы 
этого уникального комплекса 
удалось сэкономить 23,5 млн 
куб. метров воды.

Сейчас на заводе строит-
ся новый комплекс глубокой 
переработки нефти. Сдать его 
в эксплуатацию планируют в 
2025 году. Новый комплекс 
увеличит эффективность 
переработки нефти почти 
до 100%. Это значит, что за-
вод сможет перерабатывать 
весь объём сырья в востре-
бованные рынком продук-
ты без остатка и откажется 
от выпуска мазута.

Олег ДАНИЛОВ Предприятие в три раза сократило потребление воды и нагрузку на городские очистные сооружения 
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Мелководье Москвы-реки 
затрудняло судоходство
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Сразу два зала для заня-
тий корейским едино-
борством тхэквондо — 

в Люблине и Печатниках — 
откроются в сентябре. Заня-
тия будут проходить как на 
платной, так и на бюджет-
ной основе. Заранее запи-
саться в секцию можно уже 
сейчас. Интересные фак-
ты об этом единоборстве 
рассказал тренер по тхэк-
вондо ГБУ 
«Юго-Вос-
ток», обла-
датель 4-го 
дана чёрно-
го пояса ма-
стер спорта 
Юрий Ша-
л а е в с к и й .

Одно из самых 
красивых 
единоборств

 — Поединки мастеров 
олимпийского тхэквондо 

очень зрелищны, не случай-
но это единоборство вклю-
чено в программу Олимпий-
ских игр, — рассказывает 
Юрий Шалаевский. — До 
90% ударов в нём выполня-
ются ногами, в прыжках, с 
разворотом. Вспомните хотя 
бы знаменитую «вертушку» 
Чака Норриса (первое из 
единоборств, которыми он 
занимался, именно тхэквон-
до)! В реальном спортивном 
поединке на ковре за такой 
удар присуждают высший 
балл — 4 очка.

Немало актёров и у нас, 
и за рубежом практикуют 
тхэквондо. Например, гол-
ливудские актрисы Сара Ми-

шель Геллар, Шэрон Стоун и 
Джессика Альба. Англича-
нин Скотт Эдкинс и фран-
цуз Давид Белль — облада-
тели чёрных поясов. А со-
ветский и российский актёр 
Анатолий Журавлёв и вовсе 
чемпион СССР 1991 года по 
тхэквондо.

Нет комплексов 
формальных 
упражнений

В тхэквондо нет ката 
— комплексов фор-
мальных упражнений.

Зато есть так называемый 
бой с тенью, во время ко-
торого боец демонстриру-

ет полный арсенал приёмов 
атаки и защиты. Некоторые 
в поединке можно и не уви-
деть, например удар во вре-
мя сальто. Но владеть ими 
боец обязан.

Очки считает 
электросудья

Конечно, обычные су-
дьи на татами есть. Но, как 

и в фехтовании, в олимпий-
ском тхэквондо применяется 
ещё и электронная фиксация 
ударов. Снаряжение бойца 
— жилет, шлем — снабжены 
специальными датчиками, и 
специальная программа учи-
тывает силу удара, точность 
попадания и ещё ряд факто-
ров. Конечно, провод, как 
на фехтовальной дорожке, за 
бойцом не тянется. Оборудо-

вание работает по принципу 
блютуза.

Удары — 
только в корпус 
и в голову

В этом виде единоборств 
нет ударов ниже пояса. Допу-
скаются удары руками в кор-
пус, ногами — в корпус и в го-
лову. Удар должен наносить-
ся с полной отдачей: слабый 
не засчитают. При этом ими-
тации ударов рукой в голову, 
как, например, в каратэ кёку-
синкай, нет. 

 — Более того, если 
спорт смен даже по ошиб-
ке обозначит замах рукой 
выше линии ключицы, то 
его оштра фуют на одно 
очко. И не просто оштра-
фуют, а присудят это очко 
сопернику, — говорит Ша-
лаевский.

Без медитативных 
практик

Тхэквондо создавалось как 
сугубо прикладное боевое ис-
кусство. В  Средние века кре-
стьянам запрещалось носить 
оружие. Вот на основе древних 
боевых искусств Кореи посте-
пенно и сформировалась тех-
ника, ставшая впоследствии 
современным тхэквондо. 

 — Зато в тхэквондо огром-
ное внимание уделяется пси-
хологической подготовке 
спортсмена, в частности раз-
витию самообладания, — го-
ворит Юрий Шалаевский. — 
В реальной жизни спортсмен 
должен уметь уклоняться от 
конфликтных ситуаций. 

Алексей ТУМАНОВ

ГБУ «Юго-Восток»: 
gbu-ugovostok.ru, 
тел. для записи в секции 
тхэквондо (495) 362-1708

Удар Чака Норриса
В округе скоро откроются новые залы для тхэквондо

СНАРЯЖЕНИЕ БОЙЦА 
СНАБЖЕНО ДАТЧИКАМИ, 
КОТОРЫЕ УЧИТЫВАЮТ СИЛУ 
И ТОЧНОСТЬ УДАРОВ

Дворец спорта 
в Некрасовке 
планируют 
открыть 
в сентябре

Во Дворце спорта в районе 
Некрасовка завершаются стро-
ительно-монтажные работы. 
Об этом сообщил руководитель 
Департамента строительства 
г. Москвы Рафик Загрутдинов.

Спортивный объект площа-
дью 20 тысяч кв. метров ста-
нет центром притяжения жите-
лей района. В новом комплексе 
будут проводить тренировки по 
разным видам спорта и органи-
зовывать районные и межрай-
онные соревнования.

 — Дворец уникален тем, что 
под одной крышей можно будет 
заниматься 12 видами спорта, 
— отметил глава ведомства.

Объект возводят в составе 
транспортно-пересадочного 
узла «Некрасовка». На подзем-
ном уровне здания размещает-
ся зона экстремальных видов 
спорта со скалодромом, скейт-
парком с памп-треком. На пер-
вом этаже — зона зимних ви-
дов спорта с ледовой ареной 
и трибунами на 500 мест. По-
мимо соревнований и трени-
ровок по хоккею и фигурному 
катанию, на катке организуют 
сеансы массового катания для 
всех желающих. Также на пер-
вом этаже находятся бассейн 
со специальной дорожкой для 
инвалидов и детский бассейн.

Универсальный зал для ко-
мандных видов спорта с от-
дельными помещениями для 
силовых тренировок, занятий 
гимнастикой, хореографией и 
единоборствами находится на 
втором этаже. Также в спорт-
комплексе будет работать шах-
матный клуб. На прилегающей 
территории появятся площадки 
для занятий футболом, волей-
болом и баскетболом, а также 
уличные тренажёры.

Дворец спорта планируется 
ввести в эксплуатацию в сен-
тябре этого года.

Мария КАЛУГИНА

В тхэквондо нет ударов ниже пояса
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Кадр из фильма с Чаком Норрисом «Разборки в Сан-Франциско»
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ВШколе Арины Шара-
повой недавно прошла 
встреча с актёром и 

телеведущим Александром 
Олешко. Заслуженный ар-
тист России с присущим 
ему юмором рассказал о 
себе и ответил на вопросы.

Играл в гастроли
 — Александр, расска-

жите о своём детстве.
 — Я очень хотел стать 

артистом: забирался на та-
буретку и пел, читал сти-
хи, дирижировал, кланял-
ся и очень любил, когда мне 
аплодировали. С удоволь-
ствием играл в... гастроли. 
Как-то выдрал у раскла-
душки две пружины — спе-
циально, чтобы она стала 
перекособоченной. Устро-
ившись на ней, я говорил: 
«Ой, в этом городе такие 
неудобные гостиницы!» А 
когда мы с семьёй смотре-
ли телевизор, я раскачивал-
ся, как если бы ехал в поез-
де. На вопрос мамы: «Что 
ты делаешь?» — отвечал, 
что еду в поезде в Саратов. 
Себя я объявлял так: «До-
рогие товарищи взрослые, 
только что для вас высту-
пал народный артист Совет-
ского Союза Саша Кобзон». 
Мне казалось, что все арти-
сты — с фамилией Кобзон, 
и я решил, что, когда выра-
сту, тоже стану Кобзоном. 
Наша соседка, однажды уви-
дев моё выступление, сказа-
ла маме: «Ой, Людочка, как 

жалко! Смотрите, у вас маль-
чик больной растёт». Мама 
ответила: «Надеемся, что, 
когда он вырастет, это прой-
дёт». Вот я вырос и люблю 
выходить на сцену малень-
кую, среднюю, большую и 
петь, говорить, играть, тан-
цевать, кланяться и слушать 
аплодисменты. (Улыбается.)

О спектаклях 
и кино

 — Вы довольно плотно 
заняты в театре, какие 
спектакли самые люби-
мые?

 — Это спектакль «Где 
мы?!» в Театре сатиры и «Па-
вел I» в Театре имени Вах-
тангова. Сейчас я при ехал из 
Театра сатиры, где общался с 
Александром Анатольевичем 

Ширвиндтом. Ему через ме-
сяц исполняется 89 лет. Он 
работает, шутит, планирует. 
Этот спектакль придумал и 
спродюсировал я. Началось 
с того, что мы с Ширвинд-
том ехали в Петербург по-
лучать в разных номинаци-
ях национальную актёрскую 
премию имени Андрея Ми-
ронова «Фигаро». Я предло-
жил ему сыграть вместе что-

нибудь хорошее. Конечно, 
он об этом тут же забыл, а 
я придумал фабулу, и через 
полтора года пьеса была го-
това. Все монологи написал 
я. И вот уже много лет спек-
такль является хитом Театра 
сатиры. Играть спектакль с 
Александром Анатольеви-
чем — это словно каждый 
раз заканчивать театраль-
ный институт. Он всё видит, 
всё контролирует, всё знает. 
Что касается роли Павла I, 
то зрители, которые отно-
сились ко мне с предубежде-
нием — мол, что может этот 
телеведущий, — после спек-
такля стоя аплодировали ак-
тёрам, занятым в спектакле. 
Чего уж скромничать: за роль 
Павла I я получил театраль-
ную премию «Хрустальная 
Турандот».

 — Когда вы на сцене, 
вас трудно «расколоть»?

 — Я вообще очень люблю 
смеяться, и на сцене иногда 
превращаюсь сам в зрителя, 
а это плохо, это непрофес-
сионально. Но когда ты на 
сцене рядом с Фёдором До-
бронравовым и Александром 
Ширвиндтом, остаться при 
этом артистом очень слож-
но: они иногда такое делают! 

Вот недавно Фёдор Добро-
нравов почему-то перепутал 
текст. Должен был сказать: 
«Смотрите, сколько я хворо-
ста принёс!» Но сказал: «Смо-
трите-смотрите, сколько я 
творога принёс!» Я сижу, едва 
сдерживаю смех. Но Шир-
виндт меня добивает и, погля-
дев на Фёдора, на меня, не-
возмутимо произносит: «Ин-
тересная версия, да?!»

 — Сколько у вас ролей 
в кино? Что особенно за-
помнилось?

 — У меня есть фан-клуб, 
там насчитали, что у меня где-
то 60 ролей. Начал снимать-
ся в кино не в самое удачное 
время: когда я учился, раз-
валивался Советский Союз. 
Я успел впрыгнуть в послед-
ний вагон и снялся в фильме 
«Хоровод», в маленькой роли 
у Петра Ефимовича Тодоров-
ского в картине «Какая чуд-
ная игра». Потом были филь-
мы, которые назывались коо-
перативными: они были либо 
одноразовые, либо их никто 
никогда не видел. Но самое 
важное, что мне ни за одну 
роль не стыдно. 

Как-то с Яной Поплавской 
я снимался в фильме «Реклам-
ная пауза», где играл её мужа. 
Странность ситуации заклю-
чалась в том, что режиссёром 
был Сергей Гинзбург, на тот 
момент муж Яны. В одной из 
сцен я должен был её поцело-
вать. Раздаётся команда: «Ка-
мера, мотор, хлопушка, нача-
ли!» Режиссёр мне подаёт зна-
ки, чтобы я Яну поцеловал. А 

я не могу. Гинзбург останав-
ливает камеру и спрашивает: 
«Саша, ну почему ты не мо-
жешь её поцеловать?!» Я отве-
чаю: «Серёжа, понимаешь, я 
не могу поцеловать Красную 
Шапочку». (Улыбается.)

Я был счастлив, что меня 
разглядел Карен Шахназа-
ров, месяц назад состоялась 
премьера фильма «Хитров-
ка. Знак четырёх», где я сы-
грал Немировича-Данченко. 
Если режиссёр мне доверя-
ет, то он всегда получит мою 
отдачу на 150 процентов. Я 

всегда приезжаю раньше, я 
никогда и никого не под-
вожу, я никогда и никуда 
не опаздываю, всегда знаю 
текст. Для меня профессия 
— это очень важно.

Казалось, 
что шансон не моё

 — С удовольствием 
следили за вашими вы-
ступлениями в музыкаль-
ном шоу «Три аккорда». 
Почему раньше не при-
нимали в нём участие?

ЗА РОЛЬ ПАВЛА I Я ПОЛУЧИЛ 
ТЕАТРАЛЬНУЮ ПРЕМИЮ 
«ХРУСТАЛЬНАЯ ТУРАНДОТ»

Ответы на судоку со стр. 20

Актёр вспомнил детство и рассказал о некоторых своих работахх

Александр Олешко: 
В детстве мне казалось, что 
у всех артистов фамилия Кобзон
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 — Я семь лет бегал от про-
екта «Три аккорда»: мне ка-
залось, что шансон не моя 
история. Поэтому я отгова-
ривался как мог: то я забо-
лел, то на гастролях. Меня 
убеждали, что огромное ко-
личество людей мечтает ока-
заться в этом проекте, но 
мне казалось, что я буду в 
нём неубедительным. В об-
щем, когда все отговорки за-
кончились, меня поставили 
перед фактом, что я участ-
ник этого шоу. При этом с 
Первым каналом я догово-
рился, что у меня будут две 
песни блатные, а остальные 
актёрские. Как только про-
ект с моим участием появил-
ся, в Интернете написали : 
«Ну наконец-то он занял-
ся делом».

Читайте 
настоящие книги!

 — У вас есть любимые 
блюда?

 — Поесть я люблю. Оливье 
люблю, утку по-пекински, 
очень люблю жареную кар-
тошку. Обожаю разные са-
латы и закуски, когда мно-
го всего намешано! Люблю 
всё, что мне нельзя. Всегда 
прошу, чтобы мне на Новый 
год сделали сыр вперемеш-
ку с майонезом и с добавле-
нием чеснока. Мама скаты-
вала из этого такие шарики 
и помещала в холодильник, 
потом в этот шарик втыка-
ла шпажку или зубочистку. 
Кстати, чем больше чесно-
ка, тем мне больше нравится.

 — А из духовной пищи 
что предпочитаете: бу-
мажные книги читать или 
используете гаджеты?

 — Тем, кто только начи-
нает жить, я рекомендую чи-
тать настоящие книги. Зна-
ете почему? Современные 
средства связи приучают че-
ловека быстро находить ин-
формацию. Но она также 

быстро забывается. Навер-
ное, поэтому современные 
устройства и название полу-
чили такое провокационное 
«гад же ты».

Записала
 Ирина МИХАЙЛОВА

В НОВОМ ФИЛЬМЕ 
«ХИТРОВКА. ЗНАК ЧЕТЫРЁХ» 
Я СЫГРАЛ 
НЕМИРОВИЧА-ДАНЧЕНКО

В роли  Павла I в спектакле Театра имени Вахтангова с Юрием Поляком в роли сына Павла I Александра       
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Иногда самые простые 
вопросы озадачивают. Вот 
сейчас много говорят о не-
ожиданном решении пере-
дать Церкви «Троицу» Ан-
дрея Рублёва. Искусство-
веды спорят о том, пра-
вильно ли это, тревожатся 
о её сохранности. Юристы 
напоминают, что она всё-
таки остаётся в собствен-
ности государства, а пе-
редают её только в поль-
зование. 

Так вот вопрос. А разве 
не Церкви должна при-
надлежать икона, если 
она была заказана Ан-
дрею Рублёву Церковью, 
для Церкви создавалась, 
в храме пребывала века-
ми, исполняя своё пред-
назначение и замысел ав-
тора? С чего это она ста-
ла госсобственностью? 
Церковь продала её госу-
дарству? Подарила? Нет, 
её просто отобрали. Да, 
государство тогда было 
атеистическим, враж-
дебным вере. Но сей-
час-то вроде бы всё из-
менилось. И…

Кажется, что продолже-
ние должно быть таким: 
…и «Троицу» возврати-
ли законному владельцу 
с извинениями, предло-
жили всячески помогать 
в обеспечении её сохран-
ности. Разве не логично? 
Говорят, что нет. Говорят, 
что Церкви можно лишь 
сделать одолжение в виде 
права пользования. Да ещё 
посмотреть, сможет ли она 
обеспечить надлежащий 
уход.

Дело в том, что, по-
скольку икона признана 
произведением искусства, 
она  якобы должна при-
надлежать всем в лице го-
сударства. А то, что Цер-
ковь считает её своей свя-
тыней, это не аргумент. 

По-моему, не очень убе-
дительная логика. Ведь 
даже у светского художни-
ка, если вдруг ему удалось 
создать шедевр, никому 
не приходит в голову ото-
брать его произведение. А 
у Церкви, у иконописца, 
выходит, можно?

Представим, что гени-
альный святой Андрей Ру-
блёв появился бы сегод-
ня в нашей жизни и соз-
дал для храма ещё одну 
икону такого же уровня и 
масштаба, как «Троица». 
А тут приходят чиновни-
ки-искусствоведы и гово-
рят: «Забираем её в поль-
зу государства. Слишком 
хороша она для вас. Мо-
жем вам только разрешать 
временно пользоваться». 
Как бы автор к этому от-
нёсся? Как с правами его 
и заказчика?

Вот сообщают, что те-
перь судьбу иконы будут 
решать на реставрацион-
ном совете. Но для верую-
щих людей, включая Ан-
дрея Рублёва, всегда было 
очевидно, что судьба не 
только иконы, а всех нас, 
верующих и неверующих, 
в том числе искусствове-
дов, решается совсем в 
другом месте и находится в 
других руках. Посмотрим, 
каково будет решение.

В чьих руках 
судьба иконы

Валерий КОНОВАЛОВ

СВОЙ ВЗГЛЯД

В роли Немировича–Данченко в фильме «Хитровка. Знак четырёх»
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Кино 
на Кухмистерова

Посмо-
треть ки-
нофильм 
режиссё-
ра Ролана 
Быкова «Внимание, чере-
паха!» (СССР, 1969) при-
глашает 27 июня в 10.00 
кинотеатр «Тула» (ул. 
Кухмистерова, 4). Это 
история о том, как двое 
первоклассников реши-
ли выкрасть из живого 
уголка черепаху, чтобы 
провести эксперимент. 
Обязательна регистра-
ция на сайте mos-kino.
ru в разделе «Специаль-
ные мероприятия». 6+.

ДК «Капотня» 
приглашает
в кружки

Откры-
лась за  -
пись на 
осень в 
круж ки и 
студии дворца культуры 
«Капотня» (2-й квартал 
Капотни, 20а). Сегодня 
в ДК работают более 80 
групп самых различных 
направлений, куда мо-
гут ходить как дети, так 
и взрослые. Это вокал и 
хореография, иностран-
ные языки, шахматы, 
компьютерная грамот-
ность и многое другое. 
Занятия начнутся в сен-
тябре. Подробная инфор-
мация на сайте дккапот-
ня.окцювао.рф/studios.

Сказки 
в Кузьминках

Послу-
шать рус-
ские на-
р о д ные 
с к а з к и , 
посвящённые природе 
и обитателям леса, при-
глашает маленьких посе-
тителей 28 июня в 12.00 
природно-исторический 
парк «Кузьминки-Любли-
но» (Кузьминская ул., 10, 
стр. 1). Ребят ждут уют-
ная полянка с коврика-
ми и креслами-мешка-
ми. Мероприятие бес-
платное, но обязательна 
запись по тел. (495) 377-
3593. Подробности на 
сайте ГПБУ «Мосприро-
да» mospriroda.ru в раз-
деле «Выбрать дату». 4+ 

Алексей 
ТУМАНОВ

В афише возможны изме-
нения, уточняйте на сай-
тах организаторов.

АФИША

В культурном центре 
«Москвич» на Лю-
блинской стартова-

ла серия летних бесплат-
ных программ сценическо-
го мастерства. Участники 
смогут попробовать стать 
актёрами, научиться играть 
на музыкальных инструмен-
тах, профессионально тан-
цевать и петь.

Первый шаг 
на сцену

28-29 июня в 19.30 всех же-
лающих старше 16 лет при-
глашают на тренинг по ак-
тёрскому мастерству. Его 
проведёт режиссёр драмати-
ческого театра-студии «Тра-
диция» им. А.С.Рудницкого 
Андрей Платонов.

 — В первый день как пре-
подаватель я проведу пла-
стическую разминку, пока-
жу упражнения на коорди-
нацию, ознакомлю с осно-
вами сценической речи и 
движений, — рассказыва-
ет Андрей Платонов. — На 
следующий день участники 
будут учиться импровизи-
ровать и разыгрывать этю-
ды по ролям.

Кстати, театр-студия 
«Традиция» существует 
уже более 50 лет. Многие 
выпускники стали профес-
сиональными артистами — 
например, в студии зани-
малась известная актриса 
Елена Валюшкина, которая 
сейчас служит в Театре им. 
Моссовета. А кинозрители 
знают её по ролям в фильмах 
«Вызов», «Последний бога-
тырь», «Ёлки-8» и другие. 

Уроки 
контемпорари

3-5 июля в 18.00 прой-
дёт обучающая танцеваль-
ная программа по направ-
лению Contemporary dance 
школы современного тан-
ца First Street Ballet. 

 — Мы ознакомим участни-
ков с танцевальными техника-

ми американских танцоров и 
хореографов Марты Грэхем и 
Хосе Лимона, которые счита-
ли, что важно найти в танце 
свой собственный стиль, — 
рассказывает руководитель 
школы Виктор Зайцев. 

За три дня интенсива участ-
ники создадут собственную 
танцевальную композицию. 
Уровень подготовки не ва-

жен. Нужно взять с собой 
удобную спортивную одеж-
ду. Обувь — балетки или чеш-
ки, можно просто носки или 
танцевать босиком. 16+

Сыграем 
на барабанах

С 4 по 6 июля в 18.00 нач-
нётся программа обучения 
игры на барабанах моло-
дёжной эстрадной студии 
«ЭкспрессБИТ». На неё 
ждут взрослых и школьни-
ков старше 12 лет. 

А с 7 по 9 июля в 18.00 тех, 
кому больше 16 лет, пригла-

шают на интенсив по пению. 
Руководитель студии русской 
песни «Долина» Ольга Аку-
лова с помощью специаль-
ных тестов и упражнений 
определит наличие музы-
кального слуха, диапазон и 
тембр голосов участников. 
Потом пришедшие на интен-
сив будут учиться исполнять 
русские народные и эстрад-
ные песни, романсы.

Ирина ЛЬВОВА

Адрес: ТПК «Мост» — 
Люблинская ул., 4, корп. 1.
Вход свободный 
при регистрации на сайте 
mskcc.ru

На Люблинской за три дня научат 
петь и танцевать
КЦ «Москвич» приглашает взрослых и подростков на летние программы

НА ИНТЕНСИВЕ ПО ПЕНИЮ 
ОПРЕДЕЛЯТ ТЕМБР 
И ДИАПАЗОН

Эстрадная студия «ЭкспрессБИТ»

Давайте делать 
«Юго-Восточный 
курьер» вместе! 

 У вас есть 
интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить 
проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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Редкие водоплавающие 
птицы — чомги — об-
любовали природный 

парк «Кузьминки-Любли-
но». Эта птица очень краси-
ва: на шее у неё тёмно-виш-
нёвый воротник, а на голо-
ве — гребешок. Встретить 
её — большая удача: птица 
занесена в Красную книгу 
Москвы. Чомгу ещё назы-
вают большой поганкой. 
Такое нелестное название 
она когда-то получила из-
за невкусного мяса, пахну-
щего рыбой.

— Чомги — самые насто-
ящие фридайверы: охотясь, 
могут нырнуть на глубину 
до 25 метров, — рассказа-
ли в Дирекции природных 
территорий «Кузьминки-
Люблино». — А вот по зем-
ле ходят с трудом: лапки у 
них расположены близко к 

хвосту. Зато это помогает 
им отлично плавать. 

Хотя птенцы чомги уже с 
рождения умеют держаться 
на воде, как и все остальные 
утята, первое время они 

буквально сидят на мами-
ной шее. Точнее, на спине: 
мама-чомга возит их по во-
доёму, а они зарываются в 
её перья.

Алексей ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» 
спросил читателей: «Лю-
бите ли вы бывать в зо-
нах отдыха у воды в окру-
ге?» Опрос проводился в 
телеграм-канале «Юго-
Восточного курьера». 

39% участников опро-
са выбрали вариант «Да, 
летом там хорошо». И 

примерно столько же — 
37%, — наоборот, ска-
зали, что нет, там нече-
го делать, да и купаться 
запрещено. Ещё 24% ре-
спондентов признались, 
что, может, и отдыхали 
бы около окружных во-
доёмов, но летом они ез-
дят на дачу.

39% нравится отдыхать 
в округе у воды 

ОПРОС «ЮВК»

 Да, к сожалению.
 Нет, не замечал таких.
 Меня эта проблема 
не волнует.

В вашем дворе есть 
брошенные автомобили?

Принимайте участие в голосовании!

Семейство чомг 
поселилось в Кузьминках

ЭТИ ПТИЦЫ ОТЛИЧНО 
ПЛАВАЮТ, 
А ПО ЗЕМЛЕ ХОДЯТ С ТРУДОМ

Одно из любимых 
блюд актрисы Любо-
ви Руденко — борщ.  

Она поделилась нетри-
виальным рецептом, в 
котором важным ин-
гредиентом стали су-
шёные белые грибы. 

Грибы замочить на ночь 
в холодной воде, потом 
воду слить. Все овощи вы-
мыть и очистить. Капусту 
нашинковать, картофель и 
лук нарезать кубиками, а 
свёклу и морковь — круп-
ной соломкой.

В кастрюлю с кипятком 
положить грибы, посо-

лить и варить на среднем 
огне, пока грибы не станут 
мягкими. Добавить карто-
фель, поварить минут де-
сять, всыпать капусту и 
варить ещё 10 минут.

В это время на разогре-
той сковороде в раститель-
ном масле пассеровать лук 
и морковь, добавив томат-
ную пасту, затем положить 
всё в кастрюлю. Добавить 
приправы и чеснок (его 
лучше натереть или про-
пустить через чеснокода-
вилку). Варить, пока ово-
щи не станут мягкими.

Перед тем как разлить 
борщ по тарелкам, дайте 
ему немного настояться.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Борщ с грибами
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актрисы 
Любови 
Руденко 
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• белые сушёные грибы, 50 г,
• 2 свёклы,
• 2-3 картофелины, 
• полкочана капусты,
• 1 морковь,
• 1 луковица, 
• 2 ст. л. томатной пасты, 
• растительное масло, 
• по вкусу соль, перец, лав-
ровый лист, чеснок

ИНГРЕДИЕНТЫ

Охотясь, чомга может нырнуть на глубину до 25 метров
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Всё чаще, когда я об-
щаюсь с людьми посред-
ством переписки, у меня 
возникает ощущение, что 
из школьных уроков рус-
ского языка они запомнили 
только одно правило: «Как 
слышится, так и пишется».

Мужская уборка закан-
чивается тогда, когда на-
шлась пропажа. 

Развелись через месяц, 
потому что их коты не со-
шлись характерами.

Карлсон — первая попыт-
ка применения дронов в пе-
дагогике.

Жизнь становится гораз-
до проще и легче при уме-
нии правильно пользовать-
ся всего двумя словами: 
«да» и «нет».

Сегодня утром услышал 
по телевизору, как эксперт 
по фэн-шую вещал: «Если 
вы в своём беспорядке зна-
ете, где что лежит, то это 
уже не беспорядок, а ваш 
личный порядок».

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс «Рядом с 
мамой». Дорогие мамы! Ждём ваших 

фотографий с детьми любого возраста. Если 
они уже выросли — тоже можно! Фото сопро-
водите небольшим рассказом о вашей се-
мье. Обязательно укажите, в каком районе вы 
живёте! Предпочтение будем отдавать фото-
графиям с изюминкой. Победителей ждут 
призы.
Технические требования: формат JPEG, раз-
мер не менее 500 Кб. Письма отправляйте на 
эл. почту: uvkurier@mail.ru. В теме письма на-
пишите: «Фотоконкурс».

По горизонтали: Компа-
ньон. Лоб. Гарнитур. Мус-
сон. Маньяк. Астролог. Руб-
ка. Родина. Псков. Гид. Маль-
та. Лама. Ерик. Киви. Свара. 
Анафема.

По вертикали: Компромисс. 
Небылица. Аптека. Нагайка. 
Сари. Ива. Матроскин. Нанду. 
Ров. Свод. Лотос. Лига. Омо-
ним. Барон. Гадалка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

«Меня зовут Юлия. Я уже участвовала 
в прошлом году в конкурсе «Мой стиль». 
Меня стали узнавать в нашем районе: 
«А я вас видела в газете», приятно.

Сейчас новый конкурс и новая фотогра-
фия. На ней мы с дочкой на Урале в авгу-
сте 2022 года. Наше огромное совместное 
сердце — символ любви! 

Живём в Текстильщиках. У нашего пер-
венца (Катюша — старшая сестра в се-
мье) есть два младших брата. С 2016 года 
мы многодетная семья, чему несказан-
но рады!» 

Юлия 
и Катюша 
прислали 
привет с Урала 
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 16

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831
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